

20 minutos

BARCELONA DIMARTS, 13 D'ABRIL DEL 2021. AÑO XXII, Nº 4842
www.20minutos.es

ERC ve más cercana la investidura de Aragonès pero Junts aleja todavía esa posibilidad

Mientras la portavoz de ERC, Marta Vilalta, defendió ayer que las conversaciones entre ambos partidos han avanzado lo «suficiente» para que se produzca la investidura, la portavoz de Junts, Elsa Artadi, pidió seguir trabajando, aunque consideró que «no hay obstáculos insalvables» en la negociación con ERC.

PÁGINA 7

Montero adelanta a 2022 su plan para subir el impuesto de Sucesiones

PÁGINA 4

Escrivá propone pagar hasta 12.000 euros a quien retrase su edad de jubilación

El ministro avanzó ayer que se intentarán limitar las prejubilaciones más anticipadas.

PÁGINA 4

«FOGONAZOS CARMELO ENCINAS»



La movilización deseada. Las elecciones de Madrid trascienden a toda España. El 4 de mayo no solo se decide el gobierno de la Comunidad que acoge a la capital del Estado y su enorme caja de resonancia, también está en juego la estrategia y el futuro de los partidos que a ellas concurren. Las encuestas mantienen la incertidumbre sobre los niveles de participación aún muy lejos de definir. Izquierda y derecha coinciden en su obsesión por sacar de la pasividad a sus potenciales electorados para que acudan a las urnas. Es la variable más deseada, porque quien logre movilizar a los suyos será el que gane. ●

La cuarta ola en Catalunya pone a las UCI al límite pero la mortalidad baja por la vacuna

LOS INGRESADOS críticos ya son 515 y al Govern le preocupa superar los 700 esta semana
INTERIOR alerta del incremento de fiestas ilegales en domicilios particulares

PÁGINA 2

EL 'EFECTO SEMANA SANTA' DISPARA LAS CIFRAS DEL VIRUS EN ESPAÑA: CRECEN LOS CONTAGIOS Y LA INCIDENCIA ROZA LOS 200 CASOS



20MINUTOS CON

Bad Gyal

«Ya no tengo que explicar tanto mi música»

La cantante barcelonesa acaba de lanzar *Warm up*, un trabajo discográfico con ocho canciones y dos objetivos: bailar y empoderar a las mujeres. PÁGINA 12

Más de 2.500 jueces españoles ven en peligro el Estado de derecho

PÁGINA 5

Atlético, Madrid y Barça: razones para ver la botella medio llena o medio vacía

PÁGINA 9



IGOR EL RUSO: JUICIO AL «MÁS CRUEL DE LOS DELINCUENTES»

Está acusado de asesinar a tres personas en Teruel, un ganadero y dos guardias civiles. Ayer, llegó al juzgado rodeado de impresionantes medidas de seguridad.

PÁGINA 6

#Coronavirus

La cuarta ola se instala en Catalunya y presiona las UCI



Fiesta ilegal desmantelada el pasado 29 de marzo en Badalona. GUARDIA URBANA DE BADALONA

LOS ENFERMOS CRÍTICOS de Covid ya son 515 en las UCI y al Govern le preocupa rebasar los 700 en pocos días

MÁS DE 1 DE CADA 5 pacientes en cuidados intensivos son Covid en los hospitales españoles

COMIENZAN a notarse los efectos de la apertura de Semana Santa en los datos de la pandemia

PURI CARO

zona20barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona

Catalunya empieza a notar los efectos de la apertura de movilidad permitida en Semana Santa en los indicadores epidemiológicos, que la semana pasada ya mostraron signos preocupantes de empeoramiento y llevaron al Govern a volver, desde el viernes, al confinamiento comarcal. El dato que más inquieta a las autoridades sanitarias catalanas, el de la ocupación de UCI. Este arrojaba ayer 515 enfermos críticos ingresados, dos más que el domingo, y por encima de la barrera del medio

millar que puede desembocar en desprogramación de actividad no Covid en los hospitales, tal y como recuerdan siempre que pueden los responsables de Salud.

Con las UCI casi en colapso, y ya inmersos en una cuarta ola de la pandemia, mañana miércoles comenzarán dos semanas clave para ver la afectación real de la relajación de las medidas de Semana Santa y para saber la virulencia con la que entra en Catalunya esta nueva ola. Si en el peor de los escenarios el ritmo de ingresos de críticos se acelera en los próximos días, se podrían

rozar cifras de más de 700 hospitalizados muy graves, que no se dan en los centros sanitarios de la comunidad desde el mes de febrero. Así las cosas, los principales indicadores Covid no daban ayer lugar a la esperanza a corto plazo, con la velocidad de propagación del virus o Rt por encima de 1 e instalada en 1,03 (12 centésimas más que el domingo). Este dato indica que cada 100 infectados contagian a 103 personas.

Por otro lado, la cifra de pacientes hospitalizados en planta con la enfermedad era ayer de 1.723 personas, una

EL APUNTE

¿Futuro encierro por áreas sanitarias?

Dado el empeoramiento de los datos, el Govern no relajará —más bien al contrario— las medidas restrictivas en vigor hasta el próximo 19 de abril, la más destacada de las cuales es el retorno al confinamiento comarcal desde el viernes pasado. Atendiendo a la petición de Barcelona y de otros municipios metropolitanos, el Procicat estudia y podría aprobar un encierro por regiones sanitarias (como en junio de 2020) o por vegeuerías.

- Provincias
- Límite de las Regiones Sanitarias
- Límite de las Comarcas de la Región de Barcelona



Fuente: CatSalut

Gráfico: Henar de Pedro

docena más. Y también inquieta el riesgo de rebrote o EPG, que mide el crecimiento potencial de la epidemia, y que se enfila hasta los 257 puntos. La ciudad de Barcelona cuenta con un EPG algo por debajo (en 246) y con una velocidad de reproducción de 1,02.

A pesar de que la vacunación de la población incide en una disminución de las cifras de mortalidad, con 1.307.906 personas inoculadas desde el inicio de la campaña, las muertes han repuntado en los últimos días en Catalunya. La semana pasada se registraron 151 fallecimientos por la infec-



20M.ES/CORONAVIRUS

Esta y otras noticias sobre la actualidad de Catalunya las puedes consultar en nuestra página web

ción y en las últimas 24 horas se añadieron 13 más. Ya han muerto un total de 21.552 personas desde el inicio de la crisis sanitaria.

FIESTAS Y BOTELLONES

ILEGALES EN DOMICILIOS

El conseller de Interior, Miquel Sàmper, avisó ayer de un preocupante aumento de las fiestas y botellones ilegales en el interior de casas particu-

res en los últimos días que coinciden en el tiempo con el inicio de la cuarta ola. Subrayó que «los contagios que pueda haber en estas fiestas se trasladan después a las viviendas de cada uno de los participantes en ellas, donde se puede encontrar algún familiar de edad avanzada».

Sàmper remarcó que el control policial de estas fiestas no permitidas es difícil al no tratarse de delitos sino de sanciones administrativas. De hecho, los agentes suelen parar, identificar y sancionar a los participantes cuando salen.

La Guàrdia Urbana desalojó el sábado a 70 personas en un local del Poblenou. El domingo intervino en otro local de Les Corts con 29 personas que celebraban un cumpleaños. Tres policías locales y dos agentes de los Mossos resultaron heridos en la madrugada del lunes al intervenir en una fiesta ilegal en Sant Joan de Vilatorrada. Hubo tres arrestados por atentar contra la autoridad.

CINCO AUTONOMÍAS EN RIESGO EXTREMO

La incidencia de la Covid sube en el conjunto de España, con 22.744 nuevos casos positivos y 197 muertes por Covid desde el viernes pasado. La incidencia se encuentra en 199, rozando los 200 casos, y hay cuatro territorios con riesgo extremo: Melilla (con 537 casos), Ceuta (498), Navarra (425), la Comunidad de Madrid (336) y Euskadi (320).

Fernando Simón, el director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias del Ministerio de Sanidad, confirmó esta evolución ascendente, con la incidencia en 199, y con la presión hospitalaria en aumento. Avisó: «Más de uno de cada cinco pacientes ingresados en las UCI españolas lo está por coronavirus. Hay un 21,6% de ocupación de las camas UCI», recalcó.

El portavoz vinculó los malos datos con la mayor movilidad del último periodo vacacional: «La transmisión que estamos viendo ahora y en los próximos días es la que se produce durante la Semana Santa. No podemos frenar lo que ya pasó». ●

Un empresario de Salou, en huelga de hambre para que reabra el ocio nocturno

Un empresario del ocio nocturno de Salou, en la Costa Daurada, Eduardo Abenójar, comenzó ayer una huelga de hambre para exigir a las autoridades que se inicie la desescalada del sector con celeridad y con todas las garantías sanitarias.

Abenójar, que también es presidente de la Associació de Restauració i Oci Nocturn de Salou (Arons), es padre de tres hijos y regenta un establecimiento en esta localidad costera turística que lleva 19 meses con la persiana bajada por las restriccio-

nes obligadas por la pandemia. El hombre escenificó ayer el inicio de su huelga de hambre ante el ayuntamiento de Salou y aseguró que tanto él y su familia como otros compañeros del colectivo están «sufriendo muchas calamidades». Estuvo



Eduardo Abenójar, ayer ante el ayuntamiento de Salou. ACN

acompañado por el secretario general de la patronal del ocio nocturno Fecasarm, Joaquim Boadas, que reclamó la reapertura de los locales bajo un derecho de admisión sometido a test previos de coronavirus con resultado negativo. Los empresarios de Sitges, en la costa del Garraf, están ultimando junto al consistorio y a la hostelería una prueba piloto «única en Europa» para poder

reabrir con un sistema de test similar al que se empleó en el concierto de Love of Lesbian del pasado 27 de marzo en el Palau Sant Jordi, al que acudieron 5.000 personas.

El responsable de Fecasarm avanzó, por su parte, que esta misma semana pedirán a la Generalitat que empiece a planificar la reapertura con una prueba piloto previa. ● R.B.

La EMA insiste en completar la pauta con AstraZeneca, pero Sanidad aún no decide

CLARA PINAR

clara.pinar@20minutos.es / @Clara_Pinar

A pesar de que la semana pasada estableció «posibles vínculos» entre los trombos y el suero de la Universidad de Oxford y los incluyó en su prospecto como «muy raros» efectos secundarios, la Agencia Europea del Medicamento (EMA) ha seguido defendiendo en todo momento que el beneficio supera ampliamente los riesgos: se han dado 222 casos de «coágulos sanguíneos inusuales» sobre los 34 millones de personas que ya estaban vacunadas con AstraZeneca a día 4 de abril.

Por tanto, la EMA asegura que los pinchazos con esta vacuna deben continuar. De esta manera, no ve tampoco debate sobre qué hacer con las personas a las que ya se ha inyectado una dosis de esta vacuna, pero que ya no entran en la última franja de edad fijada el jueves pasado como apta (entre 60 y 69 años) para continuar con su inyección.

La agencia europea recuerda que no hay evidencia clara sobre el 'cóctel de vacunas' que estudia el Gobierno, que dice que aún hay tiempo para deliberar

A preguntas de **20minutos**, la respuesta del organismo es que, quien ya tenga puesta una dosis, pese a que sea menor de 60 años, debe recibir la segunda de AstraZeneca. «La posición actual del Comité de Seguridad de la EMA es que los beneficios siguen superando los riesgos en todos los grupos de personas y que la pauta de dos dosis puede utilizarse, según la información del producto», afirma sin mostrar duda alguna al respecto.

Esto es relevante porque su pronunciamiento es uno de los elementos que espera ahora el Ministerio de Sanidad para tomar una decisión sobre qué ha-

cer con las personas que tienen menos de 60 años y a las que ya se inoculó una dosis, principalmente miembros de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado, docentes y maestros, así como sanitarios que no están en primera línea de lucha contra el virus, pero que fueron identificados como personal de profesiones esenciales, por lo que se les que se empezó a vacunar con AstraZeneca.

Según los últimos datos publicados ayer por el departamento que dirige Carolina Darias, en España más de 2,5 millones de personas han recibido ya una dosis de este suero y solo 133 tienen la pauta completa.

El miércoles pasado, el Consejo Interterritorial acordó —con la oposición de Madrid y la abstención de Ceuta y el País Vasco— que desde ahora esta vacuna no se pondría a los menores de 60 años, dejando en el limbo a quienes ya tienen la primera dosis puesta. El día si-

guiente, la Comisión de Salud Pública postergó la decisión de qué hacer con ellos, a la espera de que «se vaya actualizando y ampliando la evidencia científica», así como a «las evaluaciones de la EMA en comunicación con otros países de la UE».

De acuerdo a las conclusiones de esa reunión, la manera de proceder se «comunicará próximamente», aunque el director del Ccaes, Fernando Simón, apuntó ayer que podría tratarse de una cuestión de meses, el tiempo en el que se calcula que la primera dosis de AstraZeneca deja de surtir efecto para inmunizar a quien se la pone. «Ahora mismo, tenemos informes de que la persistencia de anticuerpos de AstraZeneca se mantendría varios meses, alrededor de 4 o 5 como mínimo», dijo. Por lo tanto, el epidemiólogo añadió que «tenemos margen para poder valorar con los datos epidemiológicos disponibles sin tener que correr».

Sin embargo, la agencia europea no tiene dudas y apuesta por poner la segunda dosis de AstraZeneca, dado que, en términos generales, tampoco ve motivos para cambiar los planes previstos para vacunar con este suero. Al contrario que Sanidad, que sigue sin decidir.

Ayer, la ministra Darias reiteró que la decisión todavía no está tomada: «En relación con la segunda dosis, mantenemos lo mismo. Estamos analizando distintos escenarios y cuando tengamos dichos escenarios, de la mano de la evidencia científica, lo daremos a conocer». Las dos opciones que baraja son no administrar ninguna otra dosis a quienes ya tengan la primera, confiando en que desarrollen así el 70% de inmunidad que prevé la vacuna británica con una sola, o recurrir al llamado 'cóctel de vacunas', es decir, administrarles la segunda dosis de otra marca (Pfizer o Moder-

na), que es algo que el Gobierno rechazaba hace unas semanas porque no existe evidencia científica de que esto pueda hacerse con confianza.

Y la EMA insiste a este periódico en que no existen estudios científicos que avalen alguna de esas dos opciones: «Nos gustaría aclarar que, de momento, las compañías implicadas en el desarrollo de vacunas contra la Covid-19 no han proporcionado evidencia que apoye mezclar vacunas», indica el organismo, que sigue revisando los datos disponibles en la materia.

Además de la EMA, Sanidad prefirió esperar a ver qué hacían otros países. El viernes, Francia anunció que suministrará una segunda dosis de Pfizer o Moderna a quienes ya tengan la primera de AstraZeneca. Sin embargo, fuentes del Ministerio de Sanidad rechazaron ese mismo día que se vayan a apresurar en tomar la decisión. ●

Se reducirá un 60% la mortalidad

●●● El grupo de investigación en biología computacional Biocomsc calcula que las vacunas ya inyectadas hasta el 9 de abril reducirán en un 60% las muertes por Covid en comparación con un escenario en el que no hubiera esos fármacos. Este grupo de la Universidad Politécnica de Cataluña ofrece cálculos de los beneficios de la inmunización en Cataluña, donde se han administrado 1.768.724 dosis de las tres vacunas disponibles, con cerca de 11.000 en las últimas 24 horas. El 16,8% de la población catalana ya ha recibido una dosis.

Prepara't per a la convocatòria de la vacuna contra la COVID-19

Actualitza les teves dades de contacte al sistema sanitari a través de La Meva Salut i no et perdis cap informació mèdica



Si encara no t'has donat d'alta, fes-ho ara a lamevasalut.gencat.cat



adreça electrònica

mòbil

telèfon

/Salut

Catalunya 2030

Generalitat de Catalunya

#FondoDeRecuperación

Sánchez renuncia a aprobar hoy el plan de reformas

CAMBIO El presidente descarta ahora que el Consejo de Ministros de hoy apruebe el plan exigido por la UE

CASADO El líder del PP ve «insólito» que «los españoles no tengan ni idea» de lo que «se negocia en Bruselas»

PENSIONES Escrivá plantea pagar hasta 12.000 euros a las personas que acepten retrasar su jubilación



Sánchez, ayer en un acto con el presidente de la Cámara de Comercio de USA en España. EFE

IBONURÍA

ibonuria@20minutos.es / @iuriamolero

El líder de la oposición, Pablo Casado, acusó ayer a Pedro Sánchez de ocultar hasta después de las elecciones madrileñas del 4-M los «ajustes» que, a su juicio, se verá obligado a realizar en materia de pensiones, mercado de trabajo e impuestos. El presidente del Gobierno, por su parte, admitió que el plan de reformas que tiene que enviar a Bruselas no se aprobará en el Consejo de Ministros de hoy, como estaba previsto, sino que verá la luz «en unos pocos días». Antes, mañana, Sánchez expone las «líneas principales» de esa hoja de ruta.

En una entrevista en *Espejo Público* (Antena 3), Casado sostuvo que Sánchez intenta «ganar tiempo» retrasando al máximo el anuncio. Además, censuró que los españoles no tengan «ni idea» de lo que el Gobierno «es-

LA CLAVE

Se retrasa el plan de reformas

El plan de reformas que Bruselas pide como requisito para acceder al fondo de recuperación no se aprobará hoy tal como estaba previsto, sino que el Consejo de Ministros se limitará a «analizarlo».

Algunas de los ejes centrales del plan, según avanzó Sánchez, son la transición ecológica, la transformación digital, la cohesión social y territorial y la igualdad de género. En base a ello, recogerá medidas como el impulso al coche eléctrico.

tá negociando en Bruselas» y tachó de «insólito» que el plan no se vote en el Congreso.

Prácticamente a la misma hora, en un evento organizado por *El Español*, Sánchez admitió que el Consejo de Ministros de hoy no ratificará el plan. Hace una semana, Sánchez dijo que el Consejo de este 13 de abril iba a «aprobar» el fondo de recuperación y que España sería «uno de los primeros países que lo presente en toda su extensión» a la Comisión Europea.

De hecho, originalmente se planteaba remitir el plan a Bruselas «en el primer trimestre» del año, según afirmó a finales de enero la vicepresidenta económica, Nadia Calviño. El Gobierno insiste ahora en que hay de plazo hasta el 30 de abril.

Lo que sí hizo Sánchez fue avanzar algunas líneas maestras del documento, que constará de 212 medidas (110 son inversio-

nes y 102 reformas). Sus cuatro grandes ejes serán la transición ecológica, la transformación digital, la cohesión social y territorial y la igualdad de género. Entre otras medidas, se impulsará el vehículo eléctrico, las redes 5G, la rehabilitación de más de medio millón de viviendas y la extensión de la red de escuelas infantiles.

El presidente también mencionó algunas reformas pendientes. Entre ellas, la necesidad de hacer más «dinámico», «resistente» e «inclusivo» el

mercado laboral, una materia sobre la que Bruselas ha reiterado advertencias a España. Las negociaciones para abordar la derogación de la reforma laboral del PP se retomaron hace dos semanas y encajaron en el primer asunto: las condiciones de los trabajadores de las subcontratas. Lo cierto es que la CEOE cree que no es el momento de tocar la norma, mientras que la vicepresidenta Yolanda Díaz insiste en puntos clave como reequilibrar la negociación colectiva.

Otro de los asuntos espinosos son las pensiones. El ministro de Inclusión y Seguridad Social, José Luis Escrivá, avanzó que se intentarán limitar las prejubilaciones más anticipadas con respecto a la edad legal de retiro y se promoverá que quienes así lo decidan puedan seguir trabajando después de los 67 años, entregándoles bonus de hasta 12.000 euros. También dijo que prevé completar a finales de este año la reforma legislativa que garantice el poder adquisitivo de las pensiones, ligándolas al IPC. ●

Montero anuncia subidas desde enero en Patrimonio, Sucesiones y Donaciones

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, espera que las subidas del impuesto sobre Sociedades, Patrimonio, Sucesiones y Donaciones. Estos últimos tributos cedidos a las comunidades, puedan entrar en vigor el próximo ejercicio, atendiendo a las recomendaciones que trasladen los 17 expertos que abordarán la reforma fiscal que pretende impulsar el Ejecutivo y cuyo comité se constituyó ayer.

Montero explicó, antes del acto de presentación de di-

cho comité de expertos, que espera que se puedan poner en marcha algunas subidas de impuestos ya en 2022, con «especial interés» en los referidos a los grandes patrimonios: «Tenemos que ver cómo se tiene expresar esa contribución adicional que tienen que hacer los grandes patrimonios al conjunto de las arcas públicas».

Aunque los expertos tendrán hasta el 28 de febrero para presentar sus conclusiones, Montero avanzó que la idea del Ejecutivo es que el comité vaya anticipando

recomendaciones sobre las figuras fiscales para que el Gobierno las pueda incluir en los Presupuestos Generales de 2022 y con ello lograr el objetivo de acercar la presión fiscal de España a la media europea, inferior entre 7 y 8 puntos del PIB.

Así, sobre el rendimiento de algunos impuestos, como es el caso del impuesto sobre Sociedades, Montero cree que su reforma debe ser «prioritaria» en el análisis que haga el comité de expertos, además de aquellas figuras tributarias vinculadas

«Tenemos que ver cómo se expresa esta contribución adicional que tienen que hacer los grandes patrimonios»

MARÍA JESÚS MONTERO

Ministra de Hacienda

a la riqueza, como son Patrimonio, Sucesiones y Donaciones. En este sentido y en clara referencia a la Comunidad de Madrid, donde el impuesto de Patrimonio es prácticamente nulo, la mi-

nistra explicó que la reforma fiscal trata de evitar que «a nivel autonómico» se dejen «vacíos de contenido» algunas figuras fiscales «como ha sucedido en algunas comunidades» o abordar que la economía digital tenga un mayor reflejo en la tributación de España.

Sobre esto, la ministra de Hacienda destacó que cada vez toma más fuerza en el debate internacional el papel de la fiscalidad sobre la riqueza y una cierta armonización en el gravamen del impuesto sobre Sociedades. Todo ello, siempre, bajo la premisa de que cada cual contribuye según su capacidad y recibe según su necesidad.

Por último, sobre la imposición de un tipo mínimo en

el impuesto sobre Sociedades a nivel mundial, un debate abierto en el seno de la OCDE al que ahora se ha sumado la Administración del presidente estadounidense Joe Biden, Montero afirmó que «ojalá» se pudiera aprobar este mínimo a la «velocidad y al ritmo» que permitiera ir «todos a una», pero lamentó que se trata de cuestiones que van «lentas» a nivel internacional porque hay países que se «resisten» a ponerlas en marcha.

«Si son suficientemente lentos, adoptaremos nosotros las medidas a nivel nacional», aseguró Montero. De hecho, en el programa de coalición de Gobierno se contempla un tipo mínimo del 15% en el impuesto sobre Sociedades. ● R.A.

2.500 jueces denuncian ante la UE el «riesgo de violación» del Estado de derecho en España

Tres de las cuatro asociaciones judiciales muestran su malestar en Europa por las reformas propuestas por el Gobierno

JAVIER LÓPEZ MACÍAS

javier.macias@20minutos.es / @23javilo

Más de 2.500 jueces españoles creen que existe «un riesgo claro de violación grave del Estado de derecho» en nuestro país. Tres de las cuatro asociaciones judiciales así lo exponen en un escrito enviado a la Unión Europea en el que piden «amparo» e, incluso, medidas sancionadoras a España por dos reformas del Ejecutivo de PSOE y Podemos: la ya aprobada, que limita las funciones del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), que supera ya los dos años en funciones;

y la que plantea rebajar la mayoría necesaria parlamentaria para renovar el órgano de gobierno de los jueces, que se encuentra paralizada.

Mientras, el CGPJ guarda silencio y, según ha adelantado Europa Press, es posible que aborde en su próximo Pleno la primera reforma, aprobada el 11 de marzo. Además, tomará en consideración un informe técnico para ver de qué forma limita su actividad el nuevo articulado, que para los jueces firmantes supondrá un «apagón» y un «desapoderamiento» del órgano.

«Esa reforma deja al CGPJ sin funciones de designación de cargos judiciales», señala el escrito, dirigido a la vicepresidenta de la Unión Europea para Valores y Transparencia, Vera Jourová, y al comisario europeo de Justicia, Didier Reynders.



Carlos Lesmes, presidente del CGPJ. ARCHIVO

A ambos se les expone la situación de la judicatura española y se les pide iniciar un procedimiento de sanciones incluido en el artículo 7 del Tratado de la Unión, que reco-



20M.ES/NACIONAL

Consulta en nuestra web toda la información sobre la renovación del Consejo General del Poder Judicial.

ge la posibilidad de sancionar a un Estado miembro por violar valores básicos de la Unión Europea como son los derechos humanos o el imperio de la ley, y puede implicar la pérdida de los derechos de voto en el Consejo Europeo. Esto último, «si no se subsana la situación denunciada», una expresión con la que los firmantes defienden su petición de paralizar ambas reformas, optando por la dureza a la hora de hablar específicamente de la rebaja de mayorías parlamentarias para renovar el CGPJ.

La idea de PSOE y Podemos de rebajar a una mayoría absoluta la mayoría de 3/5 necesaria ahora en las cámaras para renovar el CGPJ se entendió como una fórmula de presión al PP, cuyos votos son necesarios para acometer una renovación que lleva sin firmarse dos años y medio. Poco después, sin embargo, el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, anunció la paralización de la reforma para sentarse a negociar.

Esos intentos tampoco fructificaron y el paso en falso del Gobierno levantó suspicacias en los magistrados. La Asociación Europea de Magistrados llegó a expresar su «gran preocupación» al considerar que dicha reforma era «un paso

atrás en los objetivos fundamentales para la independencia del poder judicial».

«Es el inicio del camino hacia el totalitarismo, el menoscabo de los derechos humanos y la corrupción», sostienen ahora las asociaciones firmantes: Asociación Profesional de la Magistratura (AMP), Asociación Judicial Francisco de Victoria y Foro Judicial Independiente. Un portavoz de la cuarta asociación, Jueces y Jueces para la Democracia, señaló en declaraciones a **20minutos** que también comparte las quejas de sus compañeros, aunque criticó que no se haya contado con ellos y defendió que hay que «priorizar la inmediata renovación del CGPJ por ser una grave anomalía constitucional que esté dos años en funciones».

Entre los jueces hay unanimidad en torno a la necesidad de derogar la forma de elección de 12 de los 20 vocales del CGPJ. «El actual sistema de facto es contrario a la Constitución y a las exigencias de las instituciones europeas», señala el comunicado, en el que se recuerda que el texto, aprobado en 1985, fue avalado por el Constitucional pero también que este tribunal previó los riesgos, «convertidos ahora en lamentables realidades». ●



HISTORIAS CON FOTO

La reina Letizia preside un acto en homenaje a Campoamor

La reina Letizia presidió ayer un acto de conmemoración que celebra el Congreso de los Diputados del legado que dejó la jurista y política Clara Campoamor (1888-1972) al impulsar el voto femenino, que ha conducido a la plena democracia actual.

Letizia presidió el acto en el que se colocaron en el Palacio del Congreso el escritorio y varios objetos personales de Clara Campoamor, donados por su Fundación Clara Campoamor en el año 2006, y al que asistieron la vicepresidenta primera del Gobierno, Carmen Calvo; las presidentas del Congreso, Meritxell Batet, y del Senado, Pilar Llop, así como los portavoces de los grupos parlamentarios del PSOE, PP, Unidas Podemos, Vox, Ciudadanos y de los grupos Plural y Mixto. ● R.A.

La reina Letizia junto a Carmen Calvo y Pilar Llop, en el homenaje a Clara Campoamor. EFE/BALLESTEROS

AJUTS DE FINS AL 80%
PER A PROJECTES QUE
ACTIVEN L'ECONOMIA
DELS BARRIS

#impulsemelquefas

IMPULSEM
EL QUE

FAS

5a edició

Consulta les bases a: barcelonactiva.cat/impulsemelquefas

BARCELONA
MAI S'ATURA

Barcelona Activa

Ajuntament de Barcelona



#IgorElRuso

«NO TENÍA NADA CONTRA ELLOS, FUE PURA CASUALIDAD»

El juicio por el triple crimen de Andorra arrancó ayer en la Audiencia Provincial de Teruel con el principal acusado sin ápice de arrepentimiento y con fuertes medidas de seguridad

MIGUEL ÁNGEL COLOMA
macoloma@heraldos.es

El juicio por el triple crimen de Andorra podría haber servido al serbio Norbert Feher, alias Igor el Ruso, para mostrar algún signo de arrepentimiento. Si no para aliviar el dolor de tres familias rotas –las de sus víctimas, el agricultor y ganadero José Luis Iranzo (40 años) y los agentes de la Guardia Civil Víctor Romero (30 años) y Víctor Caballero (38 años)–, al menos a modo de guiño hacia el jurado, que será quien decida finalmente si envejece y termina sus días entre rejas.

Sin embargo, más de tres años después de los asesinatos, el exmilitar fue ayer incapaz de pedir perdón o reconocer al menos que, si se diera la oportu-

nidad, hoy actuaría de otra manera. «Yo no tenía nada contra estas tres personas, fue pura casualidad», es lo máximo que llegó a verbalizar durante su comparecencia en la Audiencia de Teruel, donde toda esta semana se celebra la vista que podría costarle la prisión permanente revisable.

El incidente de la cárcel de Dueñas (Palencia), donde el pasado domingo Feher atacó e hirió con un trozo de azulejo puntiagudo a los funcionarios que se disponían a trasladarlo al centro penitenciario de Zuera obligó a reforzar la seguridad en torno al acusado y hacía prever una actitud hostil. Pero el procesado se mostró ayer colaborador y respondió a todas y cuantas preguntas se le formu-

laron durante casi cuatro horas. Lo hizo con una intérprete de italiano, aunque dio claras muestras de haber aprovechado su estancia en España para aprender castellano. «Ni lo entendía ni lo hablaba como ahora», llegó a decir a la hora de justificar por qué cuando se encontró con sus víctimas respondió entonces apretando el gatillo sin intercambiar palabra.

El exmilitar confesó el triple crimen del 14 de diciembre de 2017 cuando solo unos días después declaró ante la jueza de instrucción de Alcañiz. Y volvió a hacerlo ayer ante el tribunal popular, porque, sin llegar a presumir de forma grosera de haber dado muerte a tantas personas, las formas de Feher destilan cierto aire de su-

perioridad, el que le arroga saberse temido y peligroso.

«Los bombardeos de Serbia me traumatizaron, pero también me hicieron más fuerte. Vi morir mucha gente a mi alrededor», remarcó el acusado cuando le preguntaron por la neurosis de guerra, trastorno que aleja su defensa, a cargo del abogado José Manuel Martín Calvente, para intentar evitar que sobre él recaiga la pena máxima del Código Penal. No mostrar ni un signo de flaqueza se antoja una máxima para el criminal, de ahí su contestación a la pregunta de si se vio superado por la ansiedad cuando se cruzó con Iranzo, Romero y Caballero: «No. La ansiedad es la enfermedad de los débiles», respondió categórico.

A pesar de los viajes y las muchas horas que duró la primera sesión del juicio, Igor el Ruso no dio muestras de cansancio. Se mostró atento a cada cuestión y trató de dar a todas una respuesta convincente, aunque será el jurado quien se pronuncie la semana que viene a través del veredicto sobre su credibilidad. De lo que sí hizo gala el excombatiente –sea de forma impostada o real– fue de una increíble fe en la Biblia, esa que no ha dejado de leer en su celda y por la que no le importó matar a los dos agentes de la Benemérita con los que se cruzó apenas 15 minutos después de descerrajar dos tiros a José Luis Iranzo.

Según el acusado, si hubiera podido marcharse con su Biblia «estos hombres estarían hoy vivos». Pero guardaba su 'tesoro' en la mochila y no le importó disparar a dos manos «con una pistola en cada una, a modo de metralleta» para recuperarlo. «¿Qué tenía esa Biblia para que usted matara a dos personas por ella?», le llegaron a preguntar las acusaciones. «La salvación», respondió él. «Nuestro cuerpo es solo un contenedor, nuestra alma es lo importante. Y es inmortal. Yo no voy matando por ahí a la gente porque sí», apostilló. Un argumento que desmontó el abogado de la familia de Iranzo, Enrique Trebolle, quien le recordó que no había ninguna Biblia en el lugar donde se gó-

la vida del ganadero. El acusado llegó a decir que solo disparó «al aire», a lo que el letrado le recordó que «casualmente, los dos proyectiles impactaron en el cuerpo de José Luis».

La Fiscalía, a cargo de Carmen Continente, aprovechó su primera intervención para reprochar al acusado el «rastreo de muerte y dolor» que dejó a su paso por el Bajo Aragón turolense. «¿Qué hacía usted aquí?», le inquirió. Tanto a ella como a varias de las acusaciones, Feher les insistió en que estaba de paso, esperando a una persona que tenía que entregarle documentación. Sin embargo, en ningún momento quiso concretar quién era ese individuo ni qué pensaba hacer con esos papeles. Al hilo de estas explicaciones, el abogado Mariano Tafalla, que representa a la viuda de Víctor Caballero y a los padres de Víctor Romero, insistió en la tesis de que el Ruso llegó a la península huyendo de la justicia italiana y apoyado por una organi-

EL APUNTE

«El más cruel de los delincuentes»

«Hasta el más cruel de los delincuentes tiene derecho a ser defendido», fue lo que explicó ayer la fiscal Carmen Continente a los miembros del jurado, que tendrán que alcanzar un veredicto. «Volveré y os buscaré a cada uno de vosotros» fue el contenido de la nota que los funcionarios hallaron en su celda de la cárcel palentina. Otra amenaza que parece dispuesto a cumplir.

zación criminal. Sin embargo, Feher se mostró menos elocuente a la hora de hablar sobre sus contactos y se limitó a negarlo todo. Lo único que admitió es que conocía a algunas de las personas «de cosas delictivas», según le repreguntaron. «Sí», acabó confesando.

Todo hacía prever que tras el largo interrogatorio por parte de las acusaciones, la defensa dedicaría algún tiempo a tratar de apuntalar su estrategia, con la que pretende hacer ver que su cliente actuó en legítima defensa y preso de la angustia que le produce la experiencia dramática de una guerra, la de los Balcanes. Pero el epílogo de la primera sesión fue breve y Feher se limitó a recordar que se introdujo en los grupos paramilitares al poco de cumplir los 18 años. «Estoy en alerta las 24 horas del día, no tengo descanso, es mi naturaleza», aseguró. Y cuando él no descansa, nadie a su alrededor se puede permitir hacerlo. Se juega la vida. ●

300.000 autónomos prevén cerrar sus negocios este año

El panorama laboral que dibujan los autónomos para los próximos meses como consecuencia de la pandemia es para echarse a temblar. Según la última encuesta realizada por la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA), presentada ayer, el 9,5% de los autónomos prevé cerrar sus negocios este año. En números absolutos estamos hablando de 300.000. En cuanto al resto, el 47,4% tiene pensado seguir con su actividad, aunque tampoco garantiza la continuidad del negocio, mientras que el 40,6% no se plantea cerrar en el año 2021.

Otra de las previsiones que hace el estudio es sobre los despidos. El 14,4% de los autónomos que tienen trabajadores –unos 200.000– creen que tendrán que disminuir su plantilla en los próximos meses. Por el contrario, el 56% opina que podrá mantener su plantilla e incluso el 1,9% piensa en aumentarla. ● F. PELAYO

20'

El diputado Alberto Rodríguez, procesado

El magistrado del Tribunal Supremo Antonio del Moral ha procesado al secretario de Organización de Podemos y diputado Alberto Rodríguez, por haber dado presuntamente una patada a un policía en una manifestación en 2014 en La Laguna (Santa Cruz de Tenerife), lo que le sitúa a las puertas del juicio oral.

Detenido el joven que pateó a un policía en Vallecas

La Policía Nacional detuvo ayer a un hombre de 21 años por propinar una patada a un agente antidisturbios que cayó al suelo durante los disturbios del pasado miércoles por la tarde en torno al mitin de Vox en la llamada 'Plaza Roja' de Vallecas. Se trata de un joven residente en el barrio y que no tiene antecedentes policiales.

Dos pateras rescatadas

Efectivos de Salvamento Marítimo y Guardia Civil localizaron ayer a dos pateras en aguas próximas a Canarias con un total de 87 migrantes subsaharianos que fueron trasladados a Arguineguín, en Gran Canaria, y a Fuerteventura. Entre los rescatados había dos menores.



JUICIO CONTRA IGOR EL RUSO

Un preso muy peligroso

1 Mampara blindada. Las medidas de seguridad fueron extremas debido a la peligrosidad de Igor, que pasó la vista dentro de una mampara blindada.

2 Fuerte escolta. Miembros de la Policía Nacional y de la Guardia Civil custodian la entrada de Igor, esposado, a la Audiencia Provincial de Teruel. ●

EFE Y EP



El candidato de ERC, Pere Aragonès, en una imagen de archivo antes de someterse a la sesión de investidura fallida. ACN

ERC cree que la investidura de Aragonès puede ser inminente

Consideran que las negociaciones con Junts han avanzado «suficiente» para que apoyen al candidato republicano

JUDITH CALDERÓN

judith.calderon@20minutos.es / @20mBarcelona

Catalunya se encuentra inmersa en una cuenta atrás de dos meses, a contar desde el 26 de marzo, para intentar de nuevo una investidura a la presidencia de la Generalitat tras las dos votaciones fallidas del candidato de ERC, Pere Aragonès, que contó únicamente con los votos de su partido y con los de la CUP, y no con los de Junts, necesarios para ser investido.

La negociación entre los republicanos y los de Puigdemont se retomó tras la Semana Santa y, ayer, el portavoz de ERC, Marta Vilalta, defendió que las conversaciones entre ambos partidos han avanzado lo «suficiente» como para que se pueda investir a Aragonès de forma inmediata.

«Tenemos suficientes conversaciones para que este acuerdo sea inminente», aseguró en rueda de prensa, y urgió a Junts a cerrar el pacto para formar el nuevo Govern. Por su parte, la vicepresidenta de Junts, Elsa Artadi, consideró que «no hay obstáculos insalvables» en la negociación con ERC, pero pidió seguir trabajando para cerrar concreciones y, así, evitar que haya dificultades una vez se haya formado este nuevo Govern.

«Una cosa es ponerse de acuerdo en principios y generalizaciones, y otra cosa es hacerlo en concreciones. No es un problema de escollos insalvables, y la voluntad es concretar diferentes aspectos y ver cómo los llevamos a cabo en la realidad», detalló Artadi. Respecto a estos «escollos in-

LA CLAVE
ERC facilitará la elección de Madaula en la Mesa

La portavoz de ERC atribuyó ayer el relevo de Jaume Alonso-Cuevillas como secretario segundo de la Mesa del Parlament a «discrepancias internas» en Junts, pero aseguró que los republicanos facilitarán que Aurora Madaula (Junts) sea elegida para este cargo.

salvables», la portavoz de ERC también negó que los hubiera y explicó que en temas como la estrategia independentista, el programa de gobierno y «algunos planteamientos» sobre la estructura del Govern ambos partidos han avanzado, aunque no quiso concretar más sobre las cuestiones que abordan en la negociación.

En cuanto a la fecha de la investidura, Vilalta señaló que no descartan ninguna, pero que debe ser lo antes posible, ya que considera que la ciudadanía no puede esperar más para tener un Govern en plenas funciones que afronte la crisis sanitaria y económica.

Respecto a esta urgencia, la vicepresidenta de Junts aseguró que su partido también quiere un acuerdo lo antes posible, pero quieren que sea «el

mejor acuerdo posible y dote de estabilidad la legislatura con un Govern fuerte».

En este sentido, la dirigente republicana defendió que es compatible lograr un buen acuerdo y hacerlo rápido, y también reiteró que el pacto entre ERC y la CUP se debe cumplir, y que esto «no genera incompatibilidades» con el programa de gobierno que están acordando con Junts.

Respecto a este pacto, Artadi señaló que algunas de las propuestas que estudia Junts se encuentran en el documento cerrado entre ERC y la CUP, pero no otras como la política de agricultura, de empleo o cómo deben afrontar las pymes la crisis provocada por la Covid-19: «Es un documento mucho más amplio. Una cosa es un acuerdo de investidura y otra un acuerdo de legislatura», remarcó.

Por su parte, la diputada de la CUP en el Parlament Laia Estrada afirmó ayer que las negociaciones con ERC para formar gobierno siguen avanzando, aunque en un sentido más sectorial, y lamentó las pocas reuniones que se han hecho incorporando a Junts: «Tampoco hay mucha predisposición», añadió.

En rueda de prensa en el Parlament, Estrada aseguró que la CUP no se ha marcado un calendario concreto para la formación de Govern, aunque sí que les «urge llevar a cabo políticas para dar respuesta a las necesidades» actuales. ●

El Supremo remite al TSJC la investigación contra Borràs

El Tribunal Supremo ha remitido al Tribunal Superior de Justicia de Catalunya (TSJC) la investigación contra la presidenta del Parlament, Laura Borràs, por una supuesta adjudicación irregular de contratos cuando estaba al frente de la Institució de les Lletres Catalanes (ILC) entre 2013 y 2017.

La Sala de lo Penal del Alto Tribunal ha dictado un auto en el que declara la pérdida de su competencia para continuar conociendo de la causa contra Borràs al haber perdido su condición de diputada del Congreso, por la que era aforada ante el Supremo, una vez que fue elegida presidenta del Parlament tras las elecciones del 14-F.

Basándose en ello, el tribunal acuerda remitir testimonio de las actuaciones al TSJC «a los efectos que sean procedentes». A la espera de lo que decida el instructor que asuma el caso en el TSJC, fuentes jurídicas consultadas consideran que la causa está ya muy avanzada porque se han practicado la mayoría de diligencias solicitadas por las partes, algunas de ellas encargadas a los Mossos d'Esquadra y otras a la Guardia Civil.



La presidenta del Parlament, Laura Borràs. D.ZORRAKINO / E.P.

El Supremo abrió causa penal contra Laura Borràs en diciembre de 2019 tras estudiar la exposición razonada remitida por la magistrada-jefe del Juzgado de Instrucción número 9 de Barcelona por presuntas irregularidades cuando era directora de la Institució de les Lletres Catalanes.

En concreto, se la investiga por la presunta adjudicación irregular a un amigo de 18 contratos por valor de 259.863 euros cuando dirigía la institución, unos hechos que, según el Tribunal Supremo, podrían constituir delitos de prevaricación y de malversación, entre otros. ● R. B.

Juicio al asesino de Laia: «No fue obra de un loco»

Un jurado popular integrado por cinco hombres y cuatro mujeres comenzó a escuchar ayer los argumentos de la acusación particular y de la defensa del acusado de agredir sexualmente y asesinar a Laia, una niña de 13 años, en Vilanova i la Geltrú en junio de 2018, para quien la Fiscalía pide prisión permanente revisable. El interrogatorio al acusado se ha fijado para el próximo 20 de abril, mientras que ayer se revivió en la Audiencia

za en la casa del hombre tras notar una conducta extraña. El acusado, un hombre de 45 años con un antecedente por violencia doméstica en su proceso de divorcio, hacía poco que se había trasladado a vivir a casa de sus padres. Aquel día, la menor estaba con sus abuelos y salió de casa de estos hacia las 19.00 horas porque su padre la esperaba frente al portal. Cuando la niña bajaba sola por las escaleras, el acusado supuestamente la introdujo en su domicilio y la asfixió con un collar canino, además de abusar sexualmente de ella y también le asestó varias puñaladas con un cuchillo de cocina, según detalla la Fiscalía en su escrito.

«Es la obra de una persona calculadora y sabía perfectamente lo que estaba haciendo»

JUAN CARLOS ZAYAS

Abogado de la familia de la menor asesinada

de Barcelona un caso que conmocionó a la opinión pública.

El cadáver de la niña fue hallado semidesnudo debajo de un colchón en el domicilio del acusado —que vivía en el mismo edificio que los abuelos de la menor— tres horas después de su desaparición, cuando los tíos de la víctima entraron por la fuer-

La acusación particular sostuvo ayer que el crimen «es la obra de una persona calculadora y sabía perfectamente lo que estaba haciendo», en contra del argumento de la defensa según el cual el acusado confundió a la menor con un ladrón después de consumir grandes cantidades de alcohol y cocaína. El abogado Juan Carlos Zayas, que representa a la familia de la menor, dijo que «eso no era la obra de un loco, ni de un perverso sádico». ● R. B.

BARCELONA

De fábrica de Mercedes-Benz a 'superilla' con 1.450 pisos

El recinto del Bon Pastor acogerá también universidades y empresas que crearán 5.000 empleos. Estará acabado en 2025

CARLA MERCADER

cmercader@20minutos.es / @20mBarcelona

Los edificios y terrenos de la antigua fábrica Mercedes-Benz en el barrio del Bon Pastor de Barcelona, en desuso desde el año 2007, darán paso a un nuevo barrio con 1.450 viviendas, actividad económica que generará 5.000 puestos de trabajo, zonas verdes y vida estudiantil. Todo ello, en una *superilla* en la que los únicos vehículos que estarán permitidos serán las bicicletas y los patinetes. Lo anunció ayer el Ajuntament, que informó de que la financiación correrá a cargo de los propietarios de la fábrica. La primera fase del proyecto estará terminada en 2023 y se espera acabar por completo en 2025.

Para llevarlo a cabo, el Consistorio y la propiedad, la gestora inmobiliaria Conren Tramway, han acordado un convenio que se aprobará en la comisión de gobierno municipal de este jueves, anunció la segunda teniente de alcaldía, Janet Sanz. Luego está previsto un proceso de participación ciudadana para consensuar los detalles de la transformación y antes del verano se modificará el Plan General Metropolitano.

El proyecto prevé conservar los edificios industriales del re-



La fachada de la fábrica, que permanece sin actividad desde 2007. RAQUEL NAVARRO/ NEREA COLOMÉ/ ACN



Los edificios del recinto fabril, como el de la imagen, se conservarán. RAQUEL NAVARRO/ NEREA COLOMÉ/ ACN

cinto fabril, que tiene una superficie de 90.641 metros cuadrados y se sitúa a caballo entre Bon Pastor y Sant Andreu del Palomar, en una finca delimitada por las calles de Sant Adrià y Ciutat d'Asunción y el paseo de L'Havana. La nave central será una plaza y las de alrededor albergarán empresas vinculadas a la creatividad, el diseño y las nuevas tecnologías –de los 5.000 empleos que se prevé generar, 3.000 estarán relacionados con las industrias creativas y la industria 4.0–.

Esta actividad económica ocupará el 40% de la zona, mientras que el 60% se destinará a las 1.450 viviendas, con 117.000 metros cuadrados de techo. De estas, 580 serán de protección oficial, la mitad de ellas como mínimo, de alquiler. Otras 870 serán libres. Se reservarán 33.000 metros cuadrados de techo para comercios en planta baja, oficinas y actividades industriales.

La zona, con una edificabilidad total de 200.667 m², contará, asimismo, con vida universitaria. Está previsto que albergue la nueva sede de la Facultat de Disseny i Ingenieria Elisava de la Universitat de Catalunya (UVic-UCC). Se situará en uno de los edificios existentes, de 14.000 metros cuadrados, y acogerá a unos 2.000 estudiantes. También se está trabajando para que dé cabida a la nueva sede de la UVic-UCC en Barcelona, de alrededor de 1.700 metros cuadrados. La inauguración de ambos centros se prevé en septiembre de 2023.

Además, se está avanzando en un acuerdo con la Fundación Leitat para que instale un centro de entre 10.000 y 30.000 m² en el área y lidere la gestión y la implementación de nuevas empresas tecnológicas vincu-

ladas a las industrias creativas y 4.0. El objetivo es que cree entre 1.000 y 3.000 puestos de trabajo.

Los terrenos de la antigua fábrica Mercedes-Benz también contarán con equipamientos para los vecinos en los edificios existentes y con zonas verdes. Tendrán, asimismo, «centros de distribución de paquetería para comercio online», apuntó el cofundador de Conren Tramway, Paco Hugas.

La transformación de la zona servirá para conectar los barrios de Bon Pastor, Sant Andreu del Palomar y La Maquinista, «que hacía muchos años que lo reclamaban», señaló la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau. Se enmarca en la estrategia global del Ajuntament de regeneración



20M.ES/CATALUNYA

Más información sobre proyectos municipales en los barrios del Besòs en [20minutos.es](#)

urbana de los barrios del Besòs y se suma a los proyectos de la Sagrera, la Meridiana, la Trinitat Vella, el sudoeste del Besòs, la plaza de las Glòries, el 22@, el Campus Diagonal-Besòs o el puente de Santander.

El Consistorio prevé que además de los centros universitarios, en 2023 ya comiencen a funcionar algunas actividades económicas en el área, así como dar usos provisionales a los edificios existentes mientras duren las obras y realizar urbanizaciones también provisionales de algunos espacios.

«Queremos comercio de proximidad, una mercería, una ferrería, una pastelería... queremos que sea un magnífico lugar para vivir y mantenga la esencia de los barrios de Barcelona», aseguró Hugas. ●

La Violeta, el nuevo centro de acogida para mujeres sin hogar

Barcelona contará a partir de este mes con un nuevo equipamiento que acogerá a 26 mujeres sin hogar: el Centro Residencial de Inclusión La Violeta. En él se ofrecerá alojamiento y atención social a mujeres en situación de extrema vulnerabilidad desde una perspectiva de género, teniendo en cuenta las particularidades del sinhogarismo femenino, una realidad «invisible», según advierten las entidades sociales: «Sabemos que las mujeres llegan más tarde a vivir en la calle porque estamos dispuestas a aguantar

situaciones muy límite. Estas experiencias acaban convirtiéndose en sucesos traumáticos, relaciones de abuso y explotación», explicó la responsable del programa Mujeres con Hogar de Assís, Elena Sala, ayer en la presentación.

De hecho, la violencia de género es la primera causa del sinhogarismo femenino en Barcelona, seguido de la muerte de un familiar que les prestaba ayuda y de las dificultades que viven las mujeres migrantes, según un estudio del centro Assís. Es por ello que en La Violeta buscan tra-

bajar para «frenar el proceso de deterioro personal» que sufren estas mujeres. Así, además de un alojamiento digno, también se les ofrecerá acompañamiento emocional, ayuda para su inserción laboral y para la búsqueda de alternativas residenciales estables.

El equipamiento cuenta con un comedor, sala de estar, cocina, lavandería y terraza comunes, pensadas para que las residentes se relacionen y compartan experiencias. Aparte, cada una tendrá su propia habitación con cama, escritorio y baño privado. El centro



Habitación del Centro La Violeta de Barcelona. MIQUEL TAVERNA

también cuenta con despachos de atención individualizada para las mujeres y otro para el equipo técnico, que les prestará atención las 24 horas.

«Es un equipamiento con mucha dignidad», apuntó el concejal del distrito de Sarrià-Sant Gervasi, Albert Batlle. El plan es que las usuarias se establez-

can durante seis meses en el centro. Luego, las estancias se irán renovando cada tres meses en función de la evolución de cada caso. Las mujeres vendrán derivadas de los Servicios Sociales Territoriales y de los Centros de Primeras Acogidas (CPA) de la Generalitat.

El equipamiento se pondrá en marcha a raíz de una colaboración entre el Govern, el Ayuntamiento de Barcelona y las Franciscanas de la Natividad. Estas últimas son quienes han cedido el espacio, que se encuentra en el distrito de Sarrià-Sant Gervasi y acaba de ser reformado. La gestión del centro correrá a cargo de la entidad Assís Centre d'Acollida y está previsto que funcione con un presupuesto de 564.000 euros anuales. ● G. MACEDO

#LaLiga

Confianza en los tres aspirantes al título... pero también muchas dudas

LA FAVOR Y EN CONTRA



Atlético de Madrid

67 PUNTOS

Dependen de sí mismos tras pasar por su peor momento de la temporada. Sí, las dudas asaltan al Atlético, que sigue dejándose muchos puntos por el camino, pero pese a ello sigue líder de la Liga y es el único de los tres que no depende de otros resultados para proclamarse campeón. Los colchoneros tienen ahora dos partidos a priori asequibles (Eibar y Huesca en el Wanda) para rearmarse moralmente y recuperar a sus lesionados antes de afrontar dos partidos clave: la visita a San Mamés y, dos semanas después, al Camp Nou. Las sensaciones no son buenas, pero el calendario no ha ayudado, pues junto tras el doble enfrentamiento ante el

Chelsea, llegaron la visitas a Sevilla y Betis. Ahora, centrado en la Liga y con el equipo descansado, el Atlético solo necesita un último esfuerzo para ser campeón. ●

Mal momento y lesiones. El Atlético de 2021 poco o nada tiene que ver con el que arrasó en el comienzo de la Liga con una primera vuelta casi perfecta en la que sumó 50 puntos. La efectividad en ataque es mucho menor, ya no domina los partidos ni los mata cuando tiene ventaja. Además, la fiabilidad defensiva ha descendido notablemente. A ello se suma las lesiones de sus dos referencias ofensivas: Luis Suárez y Joao Félix. Sin ellos, Simeone se tiene que aferrar a Marcos Llorente y Ángel Correa para sacar los próximos partidos adelante. Después, el calendario no ayudará: además de visitar al Athletic y recibir a la Real Sociedad, está el partido en el Camp Nou. Sacar un buen resultado ante el Barça se ha convertido en una obligación tras los últimos tropiezos. ¿Le da a este Atlético para ello? Muchas dudas. ●



Real Madrid

66 PUNTOS

Inercia positiva. Es la tónica de toda la temporada: cada vez que el Real Madrid ha necesitado ganar, ha ganado. El equipo blanco se ha encontrado contra las cuerdas en numerosas ocasiones, y siempre ha respondido con un gran resultado. En la Liga, le ha ganado al Barça las dos veces y ha sacado cuatro de los seis puntos ante el Atlético, demostrando ser el mejor de los tres en los duelos directos. Cuando los jugadores madridistas están enchufados, en definitiva, no fallan. Benzema está en estado de gracia, el centro del campo (Casemiro, Kroos, Modric) vive una segunda juventud y los secundarios (Nacho, Militao, Mendy...) están a un

nivel sobresaliente. El subidón de haber ganado a Barça y Liverpool, si se pasa ante los ingleses mañana, puede dar un punto extra a los blancos para tratar de lograr el doblete. ●

Lesiones y cansancio son los dos grandes handicaps a los que se enfrenta el Real Madrid. Ambas cosas están además relacionadas. La plaga de bajas durante toda la temporada ha hecho que Zidane haya tenido que exprimir a los efectivos que tiene disponibles. Ello, unido a un calendario agotador al ser el único de los candidatos al título que sigue vivo en la Champions, ha hecho que el esfuerzo de los jugadores esté siendo superlativo... y aún queda lo más duro, el tramo final, con ocho partidos de Liga y quizás también con las semifinales de la Champions entre medias si superan al Liverpool mañana. La veteranía de su columna vertebral, con muchos jugadores por encima de los 30 o cerca de cumplirlos, hace tener dudas sobre si los blancos podrán mantener el excelente nivel mostrado durante esta semana. ●



FC Barcelona

65 PUNTOS

Gran eficacia. El conjunto azulgrana esta teniendo problemas ante los grandes equipos (se vio ante PSG o Real Madrid), pero ante equipos de menor potencial se ha mostrado casi infalible en este 2021 hasta sumar 40 de 42 puntos en la Liga antes del Clásico. Koeman ha logrado una mezcla de juventud y veteranía que le está funcionando muy bien, lo que unido a la mejor versión de Leo Messi, le hace sumar de tres en tres con gran facilidad. Además, pese a que no depende de sí mismo al estar también por encima el Real Madrid, recibe en la jornada 35 al Atlético de Madrid, y en el Barcelona se confía en ganar a los colchoneros en el Camp

OCHO JORNADAS quedan para que acabe la Liga y la igualdad es total en el trío de cabeza

en aguantar el tirón. Los blancos están imparables, pero el cansancio y las lesiones le amenazan. Y el Barça, que parecía imparables, vio como el Clásico le frenó, pero también sabe que en Liga pocos equipos le pueden parar y tiene que recibir al Atlético en el Camp Nou. Quedan ocho jornadas realmente apasionantes. ●

Nou y que el conjunto blanco falle en alguno de sus ocho partidos por el cansancio que lleva acumulado en las últimas semanas y sus múltiples e importantes bajas. ●

Golpe moral. La dinámica del Barcelona era buenísima antes de la visita al Di Stéfano, pero habrá que ver cómo le ha sentado al equipo la derrota ante el Real Madrid, más tras su mala primera parte. Lo que pase en la final de la Copa del Rey de este sábado es muy importante para los azulgranas: una derrota ante el Athletic, equipo contra el que ya perdió en enero la final de la Supercopa de España, puede ser un mazado demasiado duro. La incertidumbre sobre el futuro de figuras clave como Leo Messi y Ronald Koeman (por mucho que Joan Laporta le dijera al llegar que confiaba en él) puede pesar en un equipo que funciona bien cuando las cosas salen de cara pero al que le cuesta sobreponerse a situaciones adversas. Su margen de error es prácticamente nulo al estar el tercero ahora en la carrera por el título. ●

El Sevilla aún sueña: remonta en Vigo y se pone a seis puntos

3-4
CELTA - SEVILLA

Celta: Iván Villar; Hugo Mallo, Aidoo, Fontán, Aarón Martín; Tapia; Brais Méndez, Denis Suárez, Nolito (Baeza, min.86); Aspas y Santi Mina (Ferreira, min.26) (Fran Beltrán, min.82).
Sevilla: Bono; Navas (Munir, m.85), Koundé, D. Carlos, Acuña; Fernando, Jordán (O. Torres, m.63); Suso (Papu Gómez, m.67), Rakitic (Gudelj, m.85, Ocampos; En Nesryri (De Jong, m.63)

Goles: 0-1 Koundé, m.7; 1-1 Aspas (p), m.19; 2-1 Aspas, m.23; 2-2 Fernando, m.34; 3-2 Brais, m.42; 3-3 Rakitic, m.59; 3-4 Papu, m.75

El Sevilla va a por todas. Y a por todas incluye luchar por el título de Liga. Una increíble remontada en el Abanca-Balaidos deja a los hispalenses a seis puntos del Atlético de Madrid, a cinco del Real Madrid y a cuatro del FC Barcelona, lo que le mete de lleno en la pelea por ganar el campeonato. En dos ocasiones se adelantó el Celta, pero a cada gol vigués respondió el conjunto de Julen Lopetegui con personalidad. Tras el descanso, los tantos de Ivan Rakitic y del Pa-

pu Gómez le dieron la vuelta al partido e hicieron insuficiente el gran partido de Iago Aspas, autor de dos goles para los gallegos.

No tardó demasiado en adelantarse en el marcador el equipo sevillista, con un inapelable remate de cabeza de Jules Koundé, pero la réplica viguesa no tardó en llegar. El propio central gallo cometió un penalti sobre Santi Mina que Iago Aspas transformó en el empate y casi a continuación, el de Moaña se quedó so-



Koundé, Navas y Fernando celebran un gol ante el Celta. EFE

lo ante Bono y le batió para darle la vuelta al partido.

No especularon los de Lopetegui, que se lanzaron en busca del empate y lo encontraron en un remate de Fernando que dio en un defensa y se coló en la meta de Iván Villar.

Para completar la frenética primera parte, otra pérdida en el centro del campo de los sevillistas hizo que el Celta montara un veloz contragolpe que inició Brais Méndez y finalizó el propio mediapunta gallego con mucha clase.

El Sevilla apretó tras el descanso y un centro de En Nesryri acabó con el balón suelto en el área y Rakitic, solo, remató a placer para poner el empate al partido.

El choque pudo caer entonces para cualquiera de los dos lados. Dominaban los hispalenses, pero un error atrás de la zaga visitante casi lo aprovecha Aspas para hacer el cuarto de su equipo. Y precisamente un fallo fue lo que decantó el partido. Aidoo se confió ante el Papu Gómez, no acertó a despejar el balón y el argentino lo aprovechó para sacarse un gran disparo ante el que nada pudo hacer Iván Villar.

El Celta buscó el empate en los minutos finales, pero el Sevilla aguantó y se llevó una victoria que le permite soñar con absolutamente todo en las ocho jornadas que quedan de campeonato. ● R. D.



Neymar ante Neuer durante el partido de ida entre Bayern y PSG en el Allianz Arena. EFE

#Champions

PSG o Bayern: solo puede quedar uno

DUELO ESTELAR EN PARÍS

El Bayern tiene que remontar el 2-3 de la ida logrado por el PSG de Mbappé y Neymar

EL CAMPEÓN, TOCADO

Los galos buscan la revancha de la final de 2020 ante un Bayern sin Lewandowski

EL CHELSEA, A PUNTO

Defiende el 0-2 que logró ante el Oporto en la ida. El partido será en Sevilla

R. RIOJA

rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

Los cuatro semifinalistas de la Champions quedarán decididos esta semana tras la disputa de los partidos de vuelta de los cuartos de final, unas eliminatorias entre las que brilla con luz propia una: la que enfrenta al vigente campeón continental, el Bayern, con el actual subcampeón, el Paris Saint-Germain.

Dos de los grandes favoritos a levantar la Orejona se encontraron en el sorteo y el primer asalto fue para los parisinos. La exhibición de Kylian Mbappé y Neymar Jr, con dos goles el francés y dos asistencias el brasileño, dieron una gran victoria al PSG en el Allianz Arena muniqués en uno de los mejores partidos de fútbol de la temporada.

El dominio bávaro fue absoluto durante todo el encuentro y las llegadas al área y las ocasiones de gol se sucedieron sin descanso, pero el Bayern echó de menos a su *killer*, Robert Lewandowski, y el PSG

aprovechó la pegada de sus delanteros para llevarse un más que interesante 2-3.

Hoy en París no estará el delantero polaco, y su baja tendrá que ser suplida por Hans-Dieter Flick o bien con Choupo-Moting, que marcó un gol en la ida, o con la figura de un falso nueve, posición que podría ocupar Thomas Müller. Dado que tampoco estará el extremo francés Gnabry, en cuarentena con Covid, la responsabilidad de generar juego por las bandas recaerá en Leroy Sané y Kingsley Coman.

Lo cierto es que el partido no llega en buen momento para el Bayern. A sus importantes ausencias hay que sumar las desavenencias entre su técnico, Flick, y el director deportivo, el exfutbolista Hasan Salihamidzic. Pero, pese a ello y al mal resultado de la ida, nadie da por muerto al campeón germano, un equipo que va a jugar al ataque y que no va a especular en todo el partido.

El PSG se aferra al talento de su dupla ofensiva. Mbappé es-

HORARIOS CHAMPIONS

HOY 21.00H

PSG - Bayern

Ida 2-3 (PSG)

Chelsea - Oporto

Ida 0-2 (Chelsea)

MAÑANA 21.00H

Liverpool - Real Madrid

Ida 2-3 (Real Madrid)

B. Dortmund - Man. City

Ida 2-1 (Manchester City)

tá en racha y lleva seis goles en los tres partidos de eliminatorias continentales (cuatro al Barça, dos en Múnich). Pese a los constantes rumores sobre su futuro y su renovación con los parisinos, el delantero galo se crece cuando suena la música de la Champions.

Neymar, ya recuperado de su lesión, demostró en el Allianz Arena que sano es uno de los mejores del mundo. Y al dúo atacante se unió en Múnich Keylor Navas, que cuajó una actuación descomunal en la ida. Otra buena actuación del guardameta tico es clave

para frenar a un Bayern que, presumiblemente, llegará mucho al área parisina.

«El favorito en la teoría es siempre el campeón. Es el mejor equipo del mundo en este momento, acaban de ganar seis títulos», dijo Mauricio Pochettino, técnico del PSG, que no quiere presión extra. Y el entrenador germano recogió el guante: «En el partido de ida tuvimos muchas ocasiones, así que tendremos que gestionar mejor las situaciones ante la portería contraria. Tenemos mucha confianza y, si somos eficaces en el ataque, soy muy optimista sobre nuestras posibilidades», dijo Flick.

En la otra eliminatoria que se decide hoy, el Chelsea tiene una importante renta tras el 0-2 logrado la semana pasada. El partido será en La Cartuja de Sevilla, el mismo escenario de la ida y, aunque las opciones del Oporto no parecen demasiadas, el regreso de Sérgio Oliveira y Mehdi Taremi les da algo de esperanza a los lusos.

Muy atento al partido tendrá que estar el Real Madrid, pues, si logra hacer bueno en Anfield el 3-1 que logró en la ida ante el Liverpool, se enfrentará en semifinales a Chelsea u Oporto. Eso sí, el choque de mañana no será nada sencillo para los blancos, desfondados físicamente (como reconoció el propio Zidane) y que sumó una nueva baja con la grave lesión de Lucas Vázquez. El gallego se une a las ausencias de Sergio Ramos, Raphael Varane, Dani Carvajal y también Eden Hazard, que no viajó a Liverpool, aunque sí se espera que esté Fede Valverde, que acabó tocado el Clásico.

También mañana, el Manchester City de Pep Guardiola defiende en Dortmund el 2-1 de la ida ante el Borussia del depredador Haaland. ●

Madrid será una de las tres sedes de la Copa Davis y acogerá la final

La Federación Internacional de Tenis (ITF) y Kosmos Tennis anunciaron ayer que las Finales de la Copa Davis se celebrarán en formato multisede en tres ciudades: Innsbruck, Turín y Madrid, que fue sede única en 2019 y que volverá a acoger la final. Con este cambio de formato (de sede única a multisede), cada una de las ciudades albergará la fase de grupos de dos grupos y uno de las eliminatorias de cuartos de final, que en el caso de Madrid serán dos. La capital española acogerá además las semifinales y la final. Los partidos en Madrid se jugarán en el Madrid Arena, en la Casa de Campo.

El torneo se desarrollará durante 11 días en unas fechas aún por determinar. ● R. D.

Urkullu no rebajará los requisitos para acoger público en la Eurocopa

El Gobierno vasco no va a rebajar las condiciones que impuso para que haya público en San Mamés durante la Eurocopa de junio, según anunció ayer el lehendakari, Iñigo Urkullu. Entre estos criterios están la exigencia de tener un 60% de la población vacunada en el País Vasco y el resto de España antes del 14 de junio, o una cifra que no supere el 2% de las camas de las UCI ocupadas por Covid para la fecha de los partidos, unos objetivos que la Federación Española de Fútbol considera «imposibles de cumplir y desembocarán, por tanto, en la ausencia de público».

Ante esta situación, la UEFA decidirá el próximo lunes 19 de abril si mantiene la sede de Bilbao. ● R. D.



El Zenit, rival del Barça en la Euroliga

El Zenit de San Petersburgo, que ayer aplastó al Panathinaikos (112-80) en el partido aplazado que tenía pendiente, dejó fuera de los *playoffs* al Valencia Basket y será el rival del Barça en los cuartos de final de la Euroliga, que arrancan el próximo 20 de abril. FOTO: EUROLEAGUE

20'

Nueva competición

La Fórmula 1 ha creado una nueva competición en línea para mujeres, clasificatoria para la Pro Exhibition, en la que los equipos reclutarán a jugadoras para el Campeonato Pro que comenzará en otoño.

Estadios vacíos... y mayor liderazgo

La ausencia del público en las competiciones ha permitido observar una mejora en la concentración de los árbitros para pitar lo que consideran objetivamente adecuado, un aumento de la atención de los deportistas en el juego y del liderazgo y comunicación del entrenador a la hora de dirigir los encuentros según Francisco Solano Romero, director del Postgrado en psicología en el deporte de la Universitat Abat Oliba CEU.

Suspendido el recuento de votos

La Mesa Electoral de la Asociación de Futbolistas Españoles (AFE) decidió a primera hora de ayer suspender hasta las 14.00 horas del próximo jueves el recuento de votos de las elecciones a la junta directiva, a las que optan las candidaturas que encabezan David Aganzo y Gaizka Toquero.

«Neymar no quería ir al Madrid, quería jugar con el Barça. Le llamé Messi, le llamé Piqué. Esa fue su elección»

WAGNER RIBEIRO
Exagente de Neymar



#CitroënC5X



El frontal sigue la tendencia de diseño que introdujo Citroën con el C4.



Sencillez en las formas y mucha calidad para el habitáculo, que además es muy amplio.



La parte trasera es tipo ranchera y da acceso a un maletero de 545 litros.

DIEGO PÉREZ
@dpmenred

En plena época de preponderancia de los SUV frente a las tradicionales berlinas, Citroën da un paso al frente y propone para su nuevo buque insignia, el C5 X, una solución que combina lo mejor de ambos mundos. Y como los clientes de coches grandes demandan espacio útil, también se añade un formato de carrocería familiar en lo que se podría decir que es un nuevo segmento por sí solo.

El nuevo C5 X utiliza la plataforma EMP2, como el DS 9 o el Peugeot 508 del Grupo Stellantis, y tiene una longitud de 4,8 metros. Sus ruedas de gran tamaño (al menos 19 pulgadas) hacen que la altura sea de 1,48 metros y se obtenga una posición más elevada de conducción, característica similar a la del compacto C4, con el que también comparte recursos de diseño como el frontal en forma de X y las formas robustas en general. Pero no es un SUV ni una berlina al uso, porque la zaga es la de un coche de

carrocería familiar con portón inclinado y doble alerón, para hacerlo más deportivo.

En cuanto al interior, se ha querido que sea luminoso y amplio, sobre todo en las plazas traseras, y el maletero cuenta con 545 litros de capacidad. El diseño del salpicadero y la consola central es sencillo y de calidad, con mucho peso de las pantallas digitales.

MÁXIMO CONFORT

Para lograr un máximo confort y precisión en carretera, Citroën presenta con el C5 X una evolución de la suspensión Advanced Comfort, que es el control electrónico de su ya famoso sistema de Amortiguadores Progresivos Hidráulicos.

En cuanto a la mecánica, no hay muchos datos, pero ha trascendido que al menos habrá un motor gasolina de 225 caballos y un C5 X con propulsión híbrida enchufable de igual potencia.

En materia de equipamiento, el nuevo buque insignia de Citroën contará con un sistema multimedia más evolucionado con pantalla de 12 pulgadas en alta resolución, control por voz y la aplicación My Citroën Drive Plus con un mayor número de funcionalidades, lo que se une al Extended Head-Up Display con proyección directa sobre el parabrisas, el Highway Driver Assist con control de cruce inteligente y asistente de mantenimiento de carril, el control de ángulo muerto de larga distancia o la cámara con visión de 360°.

El Citroën C5 X llegará a Europa a finales de este año, pero las reservas se abrirán en el mes de octubre. ●



20M.ES/MOTOR

Aquí encontrarás toda la información relacionada con el mundo del automóvil: novedades, curiosidades, trending...

Presentado y en marcha el Plan Moves III del Gobierno

Después de mucho especular, la tercera edición del Plan Moves es ya una realidad. La ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera, presentó la semana pasada el nuevo paquete de ayudas, cuyos presupuestos son más elevados que en las anteriores ediciones. Así, la partida inicial es de 400 millones de euros, pero se puede ampliar hasta los 800 millones si la demanda lo exige.

Como en iniciativas anteriores, las líneas de actuación siguen siendo las ayudas a la



Se espera llegar a 100.000 puntos de recarga en 2023.

adquisición de vehículos eléctricos (con emisiones cero o reducidas) y la instalación de puntos de carga.

El Gobierno quiere alcanzar con este nuevo plan los 250.000 vehículos totalmente eléctricos en 2023 y una red de recarga de 100.000 puntos frente a los 8.500 actuales. Las solicitudes se gestionan, como en las últimas ediciones, por vía telemática, y la cuantía puede ascender hasta los 7.000 euros por vehículo si se cumplen todas las condiciones y requisitos necesarios, entre los que destaca la necesidad de achatarrar un vehículo de al menos 7 años de antigüedad. ● A. GIL

Lo mejor de tres mundos, unidos en el nuevo buque insignia

Es un coche de casi 5 metros de longitud con características de berlina, SUV y vehículo familiar

#Mini

Puesto al día para seguir siendo un éxito

Las versiones de 3 y 5 puertas del Mini, el SE eléctrico y el Cabrio han sido objeto de un ligero *restyling*, que sirve para que luzca una imagen más fresca y moderna. Exteriormente destaca el frontal, con una parrilla más estilizada y marcada, intermitentes integrados y con ópticas LED para todas las versiones. En el interior es nueva la instrumentación digital de 5 pulgadas, y el característico centro multimedia circular pasa



La imagen frontal es la que presenta mayores diferencias.

a tener una pantalla de 8,8 pulgadas y está revestido por un marco negro. Otros componentes como el volante, los aireadores o la iluminación interior adoptan nuevas características, y el freno de mano ahora es eléctrico.

En el apartado mecánico se conservan los bloques existentes, con potencias desde 75 a 231 caballos, mientras que el SE eléctrico se mantiene con 184 CV. Los precios del nuevo Mini arrancan en los 22.300 euros. ● E. G.

#JeepCompass2021

Un paso adelante en todo

A partir de mayo, Jeep comercializará una versión actualizada del Compass, ahora con un estilo exterior más refinado y un interior con un nuevo diseño del salpicadero y una pantalla del sistema multimedia (de 8,4 o 10,1 pulgadas) más alta y visible.

Los motores térmicos, gasolina de 130 y 150 caballos y diésel de 130 CV, se han revisado para cumplir con la normativa sobre emisiones Euro 6D final y son de tracción delan-



El nuevo Compass mejora por fuera y, sobre todo, por dentro.

tera, pero también hay opciones de cuatro ruedas motrices con las eficientes mecánicas híbridas gasolina y eléctricas 4xe de 190 o 240 CV, ambas con etiqueta Cero de la DGT. Habrá cinco acabados, Sport, Longitude, Limited, S y

Trailhawk, y el abanico de precios oscila entre los 28.500 y los 47.700 euros.

En el lanzamiento también se comercializará una edición especial 80.º aniversario con un equipamiento específico de alto nivel. ● D. P.

Bad Gyal

«A las artistas siempre se nos exige saber bailar»



20MINUTOS CON...

La artista catalana lanza *Warm Up*, un trabajo discográfico de ocho canciones diseñadas para celebrar el baile y la autonomía de las mujeres

ANALATORRE

analatorre@20minutos.es / @analatwr

A la espera de publicar su nuevo álbum, Bad Gyal (24) lanzó el pasado 19 de marzo su tercer EP, *Warm Up* (Universal), un proyecto compuesto de ocho canciones cuyo concepto gira en torno al disfrute del placer –y el autoplacer– en todas sus formas y con plena libertad. En español, el título de este último trabajo se traduce como 'calentamiento'.

¿Por qué ha elegido este nombre? Porque hace mucho tiempo que no estoy en una discoteca. Es un disco para escuchar antes de salir de fiesta, y yo tengo muchas ganas de eso. Siempre hago ese tipo de música y eso es algo que no ha cambiado, sigo teniendo esa esencia de baile.

¿Las ocho canciones del álbum están expresamente diseñadas para ser un éxito? El EP tiene temas más *hit*, sí, un poco de todo. El *Guincho* me ha ayudado a llevar todos los temas, sean de un color o de otro, al mismo nivel. En mis últimos trabajos había hecho cosas más narrativas y ahora destacan más las barras (frases que encajan en más de un compás). Quería algo más fresco y estoy muy contenta con el resultado.

¿La pandemia la ayudó a encontrar tiempo para inspirarse o todo lo contrario? Al principio, la pandemia fue como un choque muy *heavy* para mí. Yo estaba a punto de empezar la gira por España, Latinoamérica y Estados Unidos, pero esto me sirvió para centrarme más en la música y componer más tranquila. **Tuvo que insistir para que dejaran de encasillarla en el trap, ese cajón de sastre. ¿Ya se siente más comprendida?** Sí, ahora ya no tengo que explicar tanto mi música. La gente me ve como a una artista internacional. Suelen describirme con mis temas, que



«Ahora ya no tengo que explicar tanto mi música. La gente me ve como a una artista internacional»

«El baile es algo en lo que me he sentido representada desde pequeña»

pueden tirar hacia un género u otro. Pero ya no soy 'la chica que hace trap y *dancehall*'. Ahora me describen como a una persona que nada entre géneros, y eso me hace sentir mucho más cómoda. **Dice que es más sencillo que las mujeres entren en el pop si saben bailar. ¿Por qué?** Al final, yo tengo la suerte de que el baile siempre me ha gustado. Es algo en lo que me he sentido representada desde pequeña. Pero es cierto que hay muchas artistas a las que no se les da tan bien, que no se sienten cómodas y, aun así, se tienen que aprender coreografías. A nosotras, las

artistas, se nos exige siempre eso: saber bailar. Cuando llegas a cierto punto en tu carrera tienes que hacer una *performance* en un escenario más grande y debes aprender coreo, es lo que hay. A los artistas no les pasa tanto. Pero, obviamente, a mí bailar me gusta. No me siento la mejor bailarina del mundo, pero es algo que quiero aprender y en lo que quiero mejorar cada día.

Unos días antes de la publicación del disco, criticó que habían restringido su canción *Pussy* en YouTube y TikTok. ¿Qué ocurrió? El tema de los *baneos* y de las plataformas es complicado y va un poco lento. Estos días me he dedicado a investigar con mi equipo y no solo he tenido un *baneo*, sino varios. Hay uno que no creo que se pueda solucionar. En el vídeo sale un cogollo de marihuana, y eso es mi responsabilidad. En cambio, los *baneos* por desnudez no los entiendo tanto, la verdad.

¿Lo solucionaron? Sí, sí. Los *baneos* por desnudez ya los han retirado. Pero he visto vídeos de otras artistas y, bueno, no sé si les ha pasado o no, pero no me parece normal que se nos censure por eso. **El cantante Arcangel dijo que las mujeres que muestran su cuerpo no merecen respeto. Usted respondió: «Supongo que eso incluía a modelos, nadadoras, bailarinas, atletas...».** Hay mucha gente que en los comentarios me decía que la diferencia entre ellas y yo es que ellas no lo hacen para ser *sexis* y para provocar. Joder, pues yo a veces veo en la televisión a una deportista y puedo apreciar mucho la belleza de ese cuerpo entrenado. A mí, en cambio, al ser cantante, me llaman 'guarra' y me dicen que no tengo nada más que ofrecer.

La Zowi dice que hay artistas que sí «se sexualizan a sí mismas» y que no apoya a quienes buscan «avergonzarlas» por ello. Bueno, yo creo que tiene razón. Al final, ¿por qué en esta sociedad patriarcal un hombre puede explotar sexualmente a una mujer?, ¿por qué está bien que la mujer cumpla el rol sexual que le ha asignado el hombre, pero está mal que ella decida sobre su propio cuerpo? No lo entiendo, de verdad.

Más allá de este tema, ¿cuál es el mayor prejuicio que le ha tocado derribar en su carrera? Que la gente se piense que no hago nada, que no escribo mis canciones. A veces creen que soy una ignorante, y no es así.

Esto lo critican otras cantantes, como Ms Nina. ¿Piensa que se las critica más por el mero hecho de ser mujeres? Sí, sí. Es como si nosotras no tuviéramos nada que decir, como si no pudiéramos explicarnos sobre nuestro propio arte. Es muy triste porque, al final, nos lo encontramos en muchas entrevistas. Mucha gente cree que eres estúpida, tonta, que no vales para nada, que te faltan neuronas... Luego una se siente mal. Va a un sitio a hablar sobre su trabajo, sobre su arte, y se encuentra con ese tipo de comentarios, que hablan por sí solos. Es triste que, en vez de darte una oportunidad para explicarte y expresarte con libertad, te traten como si fueras un cero a la izquierda.

BIO

Alba Farelo

Detrás de Bad Gyal está Alba Farelo, una joven nacida en 1997 en Vilasar de Mar (Barcelona). Su música ha sido catalogada como una fusión de géneros entre los que destaca el *dancehall*. La vena artística le viene de familia, pues su padre es el actor Eduard Farelo.

«Es importante que la gente joven transmita sus ideas, sus valores y su concepto de justicia»

«Siempre tengo algún plan: crear mi marca de ropa, sacar un álbum... Incluso ser actriz»

En sus redes sociales se ha pronunciado sobre los desahucios y el trato hacia los manteros por parte de la Policía en Barcelona. Creo que es muy importante hablar. La sociedad está muy perdida y pienso que es importante que la gente joven transmita sus ideas, sus valores y su concepto de justicia. Yo creo que tengo ese deber.

Hay quienes se sienten muy atraídos por su estética, caracterizada por las pelucas, los brillantes y las uñas largas. ¿A qué cree que se debe? Bueno, la verdad es que no sé muy bien qué hay detrás de esto. A mí me permiten sacarme el máximo partido, ser lo que quiero ser. Nadie es perfecto y todos queremos mejorar algunas de nuestras cosas. A mí estos elementos me dan seguridad, me siento bien con ellos. El día que me pique por otra cosa, cambiaré, pero me siento guapa con esto.

En sus inicios dijo que quería ser como Rihanna: «Tener mi marca, hacer pasta». Ahora, ¿a qué aspira? Uf, quiero hacer muchas cosas. Siempre tengo algún plan: crear mi marca de ropa, sacar un álbum... Incluso ser actriz. Me quedan proyectos por empezar. Soy muy ambiciosa.

En cada faceta, ¿qué es lo que siempre definirá a Bad Gyal? Hay que hacer siempre lo que quieras. Yo soy y seré la dueña de mis decisiones. ●

De Cataluña al mundo (y la pista)

●●● Antes de saborear la fama internacional, Bad Gyal se colaba en los clubes de Barcelona para alimentarse, desde la última fila, de la escena de música urbana, sintiendo una fuerte atracción por el *dancehall*. Sin embargo, no fue hasta 2016 cuando empezó a publicar sus primeras canciones en YouTube. Con el tiempo, y bajo el lema *La pussy K mana*, la catalana logró cruzar las fronteras nacionales y fichar, en 2019, por Interscope, la casa discográfica que tiene a Lady Gaga entre sus nombres. Ahora, prepara un nuevo disco.



A VUELTAS CON EL IDIOMA

Úlster no es Irlanda del Norte



Por Fundéu

No es adecuado el uso de *Úlster* para referirse a Irlanda del Norte.

Tal y como se explica en el Diccionario panhispánico de dudas, *Úlster* es el nombre de una de las cuatro provincias históricas en que se dividía la isla de Irlanda y comprende nueve condados. Seis de ellos forman Irlanda del Norte, una región administrativa del Reino Unido, mientras que los otros tres condados pertenecen a la República Irlandesa.

Cuando se habla de la región británica como entidad política, lo adecuado es hablar de Irlanda del Norte y no del *Úlster*.

Así pues, es impropio y desaconsejable decir «A la Asamblea del *Úlster* asistirán los primeros ministros del Reino Unido e Irlanda», puesto que el nombre es Asamblea de Irlanda del Norte (Northern Ireland Assembly). Tampoco es adecuado «Las condiciones que obligan a los miembros del Ejecutivo del *Úlster* a reconocer la autoridad de la Policía».

Sí sería correcto, en cambio, «la amarga historia del *Úlster*» o «el proceso de paz en el *Úlster*» si se refiere al concepto histórico.

Por último, se recuerda que lo adecuado es escribir *Úlster*, con tilde, pues es una palabra llana acabada en consonante que no es ni -n ni -s. ●

Elaborado por Fundéu, fundación patrocinada por la agencia Efe y el BBVA, que tiene como objetivo contribuir al buen uso del español en los medios. www.fundeu.es

La reacción de Antonio David Flores

Antonio David Flores está dispuesto a llevar a los tribunales a todos aquellos que pongan en cuestión su inocencia frente a las duras acusaciones de su expareja Rocío Carrasco. Se acoge a las cuatro resoluciones judiciales que lo amparan para restar importancia al desgarrador testimonio de la hija de la cantante Rocío Jurado que, en la emisión de los primeros episodios de la docuserie emitida por Telecinco, ha narrado con todo tipo de detalles las supuestas humillaciones a las que fue sometida durante la relación con el ex guardia civil.

Antonio Da confía en el criterio del abogado Iván Hernández-Urraburu para iniciar la demanda judicial contra la madre de sus hijos, pero también contra aquellos colaboradores de televisión y periodistas que sirvan como altavoz repetidor de las declaraciones contro-



DIRECTO AL CORAZÓN

Por Saúl Ortiz



20M.ES/GENTE

Lee estas y otras noticias sobre los famosos y la crónica social en nuestra página web

vertidas. Está convencido de que el viento volverá a soplar a su favor, aunque por ahora cumple con la penitencia impuesta por la cadena en la que hasta el momento prestaba sus servicios como polemista.

Tampoco están siendo días fáciles para Rocío. Aunque era consciente de la dimensión que alcanzarían sus palabras, no aprueba ni secunda el espectáculo que Cristina Cárdenas está haciendo de los episodios violentos de los que, según su testimonio, fue testigo mudo y cómplice.

Sus ademanes teatrales al desvelar que sigue teniendo una cinta que demostraría los hechos incriminatorios la han hecho viral en las redes sociales. Pero no son más que ese ruido al que cantaba Joaquín Sabina y que resta credibilidad a un asunto muy serio.

El otro nombre propio que se ha puesto de actualidad es el de Raquel Mosquera. La peluquera es sabedora de que se avecinan fuertes turbulencias y prefiere acelerar el ritmo aunque al final pueda estrellarse en pleno vuelo. Convencida de que quien ataca primero lo hace dos veces, Raquel se ha desgañitado en Instagram para proteger la memoria de Pedro Carrasco. Explican a **20minutos** que lo que Ro-

cío todavía no ha contado sobre la estilista puede cambiar para siempre la imagen de mujer cándida y amable que ella ha explotado en los medios de comunicación. Las apariencias, como los espejismos del desierto, casi siempre engañan.

Echevarría, Torres y su hijo ochomesino

Paula Echevarría y Miguel Torres han sido padres de su primer hijo en común. El nacimiento de Miguel ha colmado de alegría a la pareja, que no ha dudado en compartir en redes sociales el momento posterior al alumbramiento con una imagen que ha hecho las delicias de sus seguidores.

Un acontecimiento que, además, ha evidenciado el acercamiento entre Paula y David Bustamante que, según explican a este diario, se ha encargado de hacerle llegar un mensaje de buenos deseos a los que, por supuesto, también se une Ya-ara Olina, su novia.

Flores está dispuesto a llevar a los tribunales a quienes pongan en cuestión su inocencia

La actriz aseguró en la última semana de septiembre que estaba de 9 y no de 13 semanas



Echevarría y Torres, el pasado junio. GTRES

Sin embargo, la llegada del bebé ha despertado el celo de quienes han hecho un cálculo rápido sobre las semanas de gestación con las que la actriz ha dado a luz y ha resultado que, para pasmo de todos, el parto

se habría adelantado casi cuatro semanas. Toda una sorpresa, pues hace unos días la recordada intérprete de *Velvet* compartía fotos de «monitores», a punto del alumbramiento.

Y es que la actriz, que negó la información de este que les escribe sobre su embarazo para confirmarlo solo unas horas más tarde en las redes sociales, aseguró en la última semana del pasado septiembre que estaba de nueve y no de trece semanas, tal como explicaban mis informadores.

Así las cosas, Miguel habría sido un ochomesino con mucha suerte, pues se encuentra en perfecto estado y con mucha vitalidad, como han explicado los propios progenitores.

Aunque Paula Echevarría y Miguel Torres no son muy dados a hablar de sus asuntos más privados, quizás sea una buena percha para un *photocall* o una exclusiva en cualquier revista del corazón. La alegría compartida siempre es mejor y los niños, dicen, llegan con un pan debajo del brazo. ●

Disco solidario y concierto en favor de la lucha contra la ELA

Casi una veintena de bandas y músicos de la escena vasca, entre los que se encuentran McEnroe, Smile, El inquilino comunista, The Fakeband o Last Fair Deal, han grabado un disco solidario en favor de la lucha contra la esclerosis lateral amiotrófica (ELA), que saldrá a la venta el próximo verano.

Los beneficios serán destinados íntegramente a los proyectos y objetivos de la asociación DalecandELA, fundada por Jaime Lafita, que produce el álbum y suele organizar eventos culturales y retos deportivos para la causa. El disco *DalecandELA The Soundtrack* estará compuesto por 18 temas originales, escritos por cada uno de los grupos e inspirados directamente en la superación, la lucha ante la adversidad, la esperanza y la amistad. Todos ellos participarán el próximo otoño en un concierto especial de presentación.

Hasta entonces, la asociación adelantará varios sencillos y videoclips y también grabará un documental con todo el proceso. ● R. C.

20"

Estopa canta a 'Los hombres de Paco'

El dúo Estopa, formado por los hermanos David y José Muñoz, interpretará la canción de cabecera del regreso de la serie *Los hombres de Paco*, bautizada *El madero*. Estará disponible mañana en plataformas digitales.

La serie 'Élite' vuelve a Netflix el 18 de junio

El próximo 18 de junio se estrenará en Netflix la cuarta temporada de la serie *Élite*. Eduardo Chaperó Jackson y Ginesta Guindal serán los directores, entre otros, se incorporan al reparto Andrés Velencoso, Diego Martín y Carla Díaz.

Madrid pide saber de quién es el Caravaggio

La Comunidad de Madrid ha pedido a la casa Ansorena poder analizar el supuesto cuadro de Caravaggio que iba a subastar y que le informe de quién es su dueño. Es parte del proceso para declararlo Bien de Interés Cultural (BIC).

Muere el poeta canario Justo Jorge Padrón

El poeta canario Justo Jorge Padrón, autor de *Los círculos del infierno* y galardonado con numerosos premios, ha muerto a los 77 años de Covid-19.



HISTORIAS CON FOTO



De izquierda a derecha, los cocineros Jordi Vilà, Aitor Arregi y Paco Pérez.

SOFIAMORO & ALFREDOCALIZ

La Guía Repsol ha concedido en su edición de este año su máxima distinción, los Tres Soles, a los restaurantes Alkimia (Barcelona), Elcano (Getaria, Gipuzkoa) y Miramar (Llançà, Girona), comandados por los

cocineros Jordi Vilà, Aitor Arregi y Paco Pérez, respectivamente (en la imagen). Los tres recogieron sus premios ayer en una ceremonia celebrada en el Teatro Victoria Eugenia de San Sebastián, con un 25% de

aforo (180 personas) y las medidas sanitarias correspondientes, incluidos test PCR y de antígenos. En total, 96 locales de toda España han recibido reconocimientos: 11 se han llevado Dos Soles y 82, Un Sol. ● R. C.

Los nuevos Tres Soles de la Guía Repsol

TELEVISIÓN

Nivel y aspirantes muy competitivos entre los nuevos delantales



'MasterChef' inicia su novena edición con la selección de sus 16 concursantes tras un 'casting' de 70.000 personas

R.C.
cultura@20minutos.es / @20m

Más de 70.000 personas se han apuntado este año al casting de *MasterChef*, cuya novena edición comienza hoy con algunas novedades, retos imposibles, celebraciones e invitados sorprendentes.

Entre los aspirantes a conseguir el delantal podremos ver, por ejemplo, a una guardia civil, un jugador de póker, una empresaria que quiere trabajar con Jordi Cruz y la hija del médico del Barça. Todos ellos, según la organización, presentan un alto nivel, por lo que solo pasarán el corte los que convengan a los tres miembros del jurado. Los 16 que lo consi-

gan se enfrentarán a desafíos como cocinar a 2.000 metros de altura con una sensación térmica de 12 grados bajo cero, elaborar un menú para los atletas olímpicos de Tokio o hacer un cóctel para la presentación de un filme; también homenajearán a los voluntarios del Banco de Alimentos.

Los espectadores, ha explicado la CEO de la productora Shine Iberia, Macarena Rey, verán un casting «muy femenino y tremendamente competitivo». A lo largo de esta temporada, además, no solo pasarán por *MasterChef* cocineros como Martín Berasategui, Dabiz Muñoz o Eneko Atxa, que contarán su experiencia como hosteleros en pandemia, sino también los alcaldes de Madrid y Barcelona. Por último, habrá una entrega especial por el programa número 200. ●

Cuándo y dónde
HOY, A LAS 22.00 H, EN LA 1 DE TVE

QUÉ VER HOY

SERIES



Mentes criminales
DIVINITY. 23.00 H

Un grupo de expertos del FBI analiza el perfil psicológico de los criminales más buscados de los Estados Unidos, aprovechando sus habilidades en distintos campos, para dar con la manera de capturarlos y poner fin a las muertes.



Tandem
ATRESERIES. 22.40 H

La comandante Léa Soler acaba de asumir el cargo de jefa de la división de investigaciones de Montpellier (Francia), lo que significa que trabajará con el ayudante Paul Marchal, que es brillante pero totalmente incontrolable.



División Odd
CLAN. 15.54 H

Los agentes Olivia y Otto tienen 12 y 10 años respectivamente y trabajan para la División Odd, una organización gubernamental dirigida por niños que investigan lo extraño e insólito y arreglan lo que está mal en su ciudad.

CINE



'Dos veces Judas'
LA 2. 12.45 H

Luke Barret sufre de amnesia por haber recibido un disparo en la cabeza. Una vez que se recupera de la herida, al llegar a su pueblo se encuentra con que un siniestro pistolero le ha contratado para acabar con su propio hermano Víctor.



'Cuerpo de élite'
LA SEXTA. 22.30 H

Tras la muerte de los miembros del cuerpo de élite, el servicio secreto español recluta a un nuevo grupo de agentes que deberán dar con un terrorista que se ha hecho con una vieja bomba sumergida en la playa de Palomares (Almería).



'Sol rojo'
BOM. 20.00 H

Un embajador japonés se dirige a Washington para entregar al presidente un valioso obsequio del emperador. En el mismo tren van Link el Zurdo y su banda de forajidos con la intención de asaltar el vagón con el valioso cargamento.

VARIOS



ANTIGÜEDADES
La casa de empeños
MEGA. 16.35 H

Esta serie abre las puertas de una casa de empeños manejada por una familia en Las Vegas, en donde la familia Harrison tiene una vista aguda para distinguir entre una pieza real o una imitación.



METEOROLOGÍA
Aquí la Tierra
LA 1. 20.30 H

Programa de divulgación que analiza cómo pueden estar condicionados por la meteorología ámbitos variados como pueden ser la salud, la arquitectura, la conducta, el arte o la economía.



DEPORTES
El desmarque
CUATRO. 01.40 H

Propuesta que consiste en presentar una agenda deportiva centrada en la actualidad y la última hora del fútbol, con un espacio para la tertulia e, incluso, una sección dedicada a los aficionados.

HORÓSCOPO

Por **Amalia de Villena**

Aries Déjate contagiar por el optimismo de una persona que ve todo desde el lado más positivo, aunque te parezca excesivo. Al fin y al cabo, no tienes nada que perder por escuchar sus argumentos.

Tauro Hay ciertas personas que no te están haciendo ningún favor a pesar de que, aparentemente, así lo parezca. Debes ir al fondo de sus intenciones para averiguar qué es lo que buscan en ti.

Géminis No cantes victoria aún por que creas que un enemigo se aleja y que ya no estará más presente en tu día a día, probablemente en lo laboral. Es solo una tregua, aún queda un trecho por recorrer.

Cáncer Debes aclarar si te importa o no una persona y hasta qué punto te importa afectivamente. Si no lo tienes claro, date un tiempo para pensarlo, pero no demasiado ya que eso perjudica a esa persona.

Leo Acepta sin protestar lo que ciertas normas imponen, ya que son por el bien común y oponerse a ellas no te traerá buenas consecuencias. Es más, son una falta de consideración hacia los demás. Piénsalo.

Virgo Ten cuidado con lo que dices, pero sobre todo con lo que pueden oír ciertas personas que están cerca de ti y no tienen por qué enterarse de tus comentarios o de lo que sabes de un tema algo sensible.

Libra Tienes un camino por recorrer que es complejo, seguramente en un tema relacionado con la salud, pero lo cierto es que lograrás vencer el problema dentro de muy poco. No abandones la lucha.

Escorpio Hoy vas a ver el vaso medio lleno en vez de medio vacío, así que estarás con todo el ánimo posible si tienes una entrevista de trabajo o una posibilidad de conseguir un nuevo puesto. Sonríe.

Sagitario No tendrás demasiada confianza en una persona que te promete cambiar sus actitudes. Si es tu pareja, debes analizar con mucha calma cómo es la relación y ser lo más honesto u honesto contigo mismo.

Capricornio Hay ciertos aspectos que te limitan, pero debes darte cuenta de que esa limitación la puedes superar y que la clave está en confiar en tus capacidades. Las tienes de sobra, ponlas a funcionar.

Acuario Tu humor sube hoy, ya que alguien te comunica una noticia feliz de algún familiar y consigues superar un bache emocional. Todo eso hará que te apetezca mucho socializar, aunque sea por teléfono.

Piscis Los gestos son importantes y hoy recibes uno muy amable de una persona que te aprecia mucho y que siempre que puede se pone a funcionar para ayudarte en lo que sea. Eso te llena de felicidad.

PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
06.00 Noticias 24 h.
06.30 Telediario matinal.
08.00 La hora de La 1.
12.30 Las cosas claras.
15.00 Telediario 1.
16.00 Informativo territorial.
16.20 El tiempo.
16.35 Dos vidas.
17.25 Servir y proteger.
18.15 Acacias 38.
19.10 El cazador.
20.00 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
21.52 El tiempo.
22.00 MasterChef.
01.35 Cine: *Flor tardía*.
03.00 La noche en 24 h.

LA 2
07.30 Inglés en TVE.
07.55 Documental.
08.50 Agrosfera.
09.30 Aquí hay trabajo.
09.55 La aventura del saber.
10.55 Documentales.
12.45 Cine: *Dos veces Judas*.
14.15 Vía de la plata: diario de un ciclista.
14.50 Documentales.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
19.50 Página 2.
20.25 Documentales.
22.00 Rutas bizarras.
22.55 Un país para reírlo.
23.55 Documentos TV.

ANTENA 3
06.15 Noticias.
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.02 El tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.45 Ahora caigo.
19.00 ¡Boom!
20.00 Pasapalabra.
21.00 Noticias 2.
21.30 Deportes.
21.35 El tiempo.
21.45 El hormiguero.
22.45 Mujer.
02.30 Live casino.
03.15 Playuzu nights.

CUATRO
07.35 Mejor llama a Kiko.
08.10 ¡Toma salami!
08.40 El bribón.
09.35 Alerta cobra.
13.10 El concurso del año.
15.10 Deportes Cuatro.
15.40 El tiempo.
15.45 Todo es mentira.
17.00 Todo es mentira bis.
17.35 Cuatro al día.
20.00 Cuatro al día a las 20 h.
20.45 Deportes Cuatro.
20.55 El tiempo.
21.05 First dates.
22.50 Supervivientes: Tierra de nadie.
01.40 El desmarque de Cuatro.

TELECINCO
06.30 ¡Toma salami!
07.00 Informativos T5.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos T5.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos T5.
21.45 El tiempo.
21.55 Deportes.
22.00 Supervivientes: Tierra de nadie.
23.00 Love is in the air.
01.30 Got talent: Momentazos.

LA SEXTA
07.30 Aruser@s previo.
09.00 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.30 La Sexta Noticias.
14.55 Jugones.
15.20 La Sexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde.
20.00 La Sexta Noticias.
20.55 La Sexta Clave.
21.15 La Sexta Meteo.
21.25 La Sexta Deportes.
21.30 El intermedio.
22.30 Cine: *Cuerpo de élite*.
00.30 Cine: *Plan de fuga*.
02.20 European poker.
02.45 The game show.

TV3
06.00 Noticias 3/24.
07.30 TN matí.
08.30 Els matins.
11.00 Planta baixa.
11.55 Telenotícies comarques.
14.30 Telenotícies migdia.
15.40 Cuines: Crema de porros i cloïses.
15.58 Com si fos ahir.
16.36 Tot es mou, amb Helena García.
20.15 Està passant.
21.00 Telenotícies vespre.
22.08 Sense ficció
23.54 Més 324.
01.39 Noticias 3/24.
04.01 Rumba a l'estudi.

🎁 | HOY FIRMA

Carlos G.^a Miranda El 'Vacuna show'

La confusión que se ha montado con la vacuna de AstraZeneca es de una irresponsabilidad infinita. Ya no hay nada que hacer para lavar su imagen, la gente asegura que no piensa ponerse «la vacuna mala» mientras se enciende un cigarrillo. Da igual que les cuentes que trombos los de las hamburguesas y pasarse la tarde en el sofá, están convencidos de que los muy raros efectos secundarios de la vacuna son la norma. Todo mientras la cuarta ola ya es quinta en Aragón... No suelo ser de los que señalan, pero estoy harto de pandemia y esto solo retrasa el final, así que ahí va mi lista de culpables.

Somos una sociedad que escucha antes a Tamara Falcó que a un verdadero experto

Los científicos tienen que flipar al escuchar que la gente pasa de ponerse [la vacuna]

Para empezar, los medios de comunicación sensacionalistas que llevan más de un año ganando clics con el virus. Han dado vueltas y vueltas a los titulares hasta conseguir que lo anecdótico se convirtiera en noticia de portada a través del *Vacuna show*, un espectáculo tendencioso que también ha llenado programas de TV de los de todo por la audiencia. Convencen porque somos una sociedad científicamente endeble que escucha antes la opinión de Tamara Falcó que la de un verdadero experto en la materia.

Los otros grandes culpables son los políticos. Que si me mandan solo la vacuna mala, que si ahora me compro la rusa por mi cuenta... Politizaron los muertos y ahora hacen lo mismo con la vacunación. Todos, sin excepción, y más desde que hay elecciones en Madrid. Sánchez ha puesto la guinda al apoyar la candidatura de su partido diciendo que «no es

libertad» que los mayores tengan que pasarse «horas y horas en pie, esperando a ser vacunados, en grandes centros a kilómetros y kilómetros de sus hogares». Lo de la distancia es directamente trola y lo del tiempo de cola varía según a quién vote el que sube el vídeo a redes. En cualquier caso, no todo vale. Que nuestro presidente lance un mensaje así no ayuda nada a que la gente se vacune. Igual la pandemia le está viniendo bien y no quiere que se acabe, porque otra cosa no me la explico.

Tampoco entiendo qué le ha pasado a la sociedad, también en mi lista de culpables. Empezamos todos muy a la altura de las circunstancias quedándonos en casa para doblegar la curva, pero luego ya nos vino mal vivir sin terracitas ni vacaciones. Lo último es cuestionar la manera de acabar con la pandemia, que digo yo que los científicos que han estado detrás del hito sin precedentes de conseguir contra reloj una vacuna efectiva tienen que flipar al escuchar ahora que la gente pasa de ponérsela.

No hay vacunas malas. Si hay un virus que mata y que no podemos permitir que ningún poder lo maneje en función de sus intereses. Esa es la libertad que nos falta, no la de los eslóganes de campaña... La única manera de acabar con ese yugo es poner fin a la pandemia. Para eso toca vacunarse. Punto. ●

Carlos García Miranda es escritor



🔔 | COLUMNA

Vas a ser neutral (climático)



Por **César-Javier Palacios**
Periodista

En estos tiempos de cabreo contra todo y contra todos, de posturas intolerantes, nazi o comunista, vacunas sí o no, blanco o negro, vamos a ser finalmente neutrales en algo. Quieras o no quieras, caminas (camina-mos) inexorablemente hacia la neutralidad climática. Tú y toda Europa. Porque no queda otra. O lo logramos o este planeta se irá a la mierda. Bueno, en realidad, quienes nos iremos a la mierda seremos nosotros, porque el planeta no nos necesita, pero nosotros sí que necesitamos unas condiciones mínimas para vivir con calidad, que cada vez ponemos más difíciles.

La nueva ley de cambio climático marca esa nueva senda para alcanzar en los próximos 30 años una nueva neutralidad; que España solo emita los gases de efecto invernadero que puedan ser absorbidos por nuestros bosques y mares.

Prepárate para el cambio, la desaparición de las gasolineras, la generalización de los coches eléctricos (en 2040 ya no se podrán vender vehículos que emitan CO₂) y de las bicicletas, nuevas reinas de centros urbanos cada vez más peatonalizados. Prepárate a vivir en casas cada vez mejor construidas o reformadas, energéticamente más eficientes, con mejor aislamiento y menos gasto. Prepárate, ay, para ver los horizontes de nuestra olvidada España vacía destrozados por robotizados parques eólicos y solares. Prepárate también para más Filomenas, olas de calor terribles, inundaciones, pandemias y otras desgracias provocadas por la emergencia climática que esta nueva ley no evitará, pues llega tarde, pero sí, al menos, logrará que no todo vaya a peor.

Podrás opinar, protestar o acoger estos cambios con alegría, pero no hay vuelta atrás. Tú, yo y hasta el primo de Rajoy vamos a ser, por primera vez, neutrales. ●

📍 | DE MÁLAGA...

Por Malagón

Más de 2.500 jueces españoles denuncian en la UE un "riesgo de violación grave" del Estado de Derecho



🔊 NOS DICEN LOS LECTORES

La lacra de la insolidaridad

Es lamentable comprobar cómo parte de la sociedad sigue sin asumir la obligación de cumplir las reglas que permitan recuperar eso que se ha venido en llamar la normalidad. Insumisos ante las restricciones obligadas por la crisis pandémica, se niegan a seguir las normas impuestas anteponiendo su derecho a la libertad individual frente al del bien común para la sanidad pública. Esa actitud irresponsable provoca, además de una ruina económica, mucho dolor y demasiadas muertes. Puede que esa luz que alguien parece percibir al final del túnel no sea más que la de una linterna de quien anda tratando de hallar —entre el pedregal de la insolidaridad—, la vergüenza perdida durante tanto tiempo de tinieblas entre la incertidumbre y la esperanza. O entre la civilización y el caos. **Jordi S. Berenguer i Milà, Barcelona**

📧 Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

🐦 EN TWITTER

Yo leo Astrazeneca, Pfizer, Moderna, Janssen, Sputnik, Sinovac o Covax y tengo la sensación de estar mirando el cartel del Sonar. **@ElCojodeLepanto**

Dar voz a negacionistas no nos cambia nada a los que nos aferramos a la ciencia y refuerza a quienes tienen dudas. No es buena idea. No ayuda a nadie. **@olaladefua**

«La libertad se aprende ejerciéndola». #ClaraCampoamor. **@Luc_Aviles**

Ya me había olvidado lo que costaba levantarse a la mañana con frío, verano ya te extraña. **@MeluBenito**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora **Encarna Samitier**
Director adjunto **Jesús Morales**
Subdirectores **Raúl Rodríguez y Alex Herrera**
Redactores jefe **Pablo Segarra, Melisa Tuya y Héctor M. Garrido**
Coordinadora cierre **Susana Gozalo**
Coordinadora Seo **Beatriz Rodríguez**
© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Joan Alegre** (director general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor M^o Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condesa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel: 91 701 56 00

Barcelona Passeig de Gràcia, 11. 08007 BCN. Tel: 93 470 62 50

Valencia Avda. Benito Pérez Galdós 13. 46007 Valencia. Tel: 96 350 93 38

Andalucía
20minutoseditora@20minutos.es
Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, C. G. Penibética, y CREA
Depósito Legal: M-10774-2012

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE ABRIL



YA
A LA
VENTA
3,50 €

ENTREVISTA **MADS MIKKELSEN**
BRINDA POR LA VIDA EN 'OTRA RONDA'
LA PELÍCULA QUE TE HARÁ VOLVER AL CINE

+ **GODZILLA VS. KONG, REBECCA HALL, NOMADLAND, CAREY MULLIGAN EN 'UNA JOVEN PROMETEDORA' Y LO MEJOR DE LOS OSCAR, SERIEMANÍA...**

CINEMANÍA

LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

